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La estrategia de Republicanos en la 
región de Valparaíso para arrebatarle a 
RN y la UDI el liderazgo en las próximas 
elecciones

en los lugares donde ha hecho 
más daño. Por eso la Gobernación 
y la Alcaldía de Valparaíso son fun-
damentales". 

Junto a esto, se fue con todo con-
tra el actual gobernador y el alcalde 
porteño, lugares donde la apues-
ta es fuerte: "Mundaca es el peor 
gobernador del país, ganó enga-
ñando a las personas y generan-
do expectativas que no ha hecho 
ni el intento de cumplir, y además 
hoy está investigado en un me-
gaesquema de corrupción. Mun-
daca es el tipo de autoridades que 
no queremos, y por eso Francesco 
Venezian es la mejor alternativa, 
porque representa exactamente lo 
contrario: capacidad, profesionalis-
mo y una profunda sintonía con las 
verdaderas necesidades de nues-
tros vecinos".

"Ocurre lo mismo en Valparaí-
so, con un alcalde que abandonó 
a los porteños, y hoy vemos las 
consecuencias de esos ocho años 
de abandono. Valparaíso necesita 

E stas elecciones de alcal-
des, concejales, de go-
bernadores y consejeros 
regionales en la región 

de Valparaíso tienen un factor di-
ferente de los comicios de 2021: el 
Partido Republicano está adentro 
del ring con toda la carne a la pa-
rrilla.

Sólo en la región de Valparaíso 
inscribieron unos 200 candidatos 
entre alcaldes -incluso ganando 
el gallito a Chile Vamos para que-
darse con la candidatura única del 
sector en Valparaíso, con Rafael 
González- concejales, consejeros y 
un nombre para la Gobernación Re-
gional: Francesco Venezian.

Se tienen fe. Así lo deja claro el 
presidenciable y líder del partido, 
José Antonio Kast, quien vino a la 
zona hace un par de semanas para 
el lanzamiento de las candidaturas 
a nivel nacional, acto que realizaron 
justamente en Valparaíso.

“No se imaginan el resultado 
que va a tener en la región de Val-
paraíso. Los vamos a sorprender", 
dijo hace unos días en «La Entrevis-
ta», de Puranoticia.cl. 

Uno de los fundadores de Repu-
blicanos, el exconstituyente Anto-
nio Barchiesi, advierte al ser con-
sultado sobre las expectativas que 
tienen en la zona, que su prioridad 
"es derrotar a la izquierda radical 

autoridades serias y competentes, 
que pongan en primer lugar la solu-
ción de los problemas que afectan a 
los vecinos, y en ese marco sin duda 
Rafael González es por lejos la per-
sona más preparada".

TRIUNFO DE LA OPOSICIÓN 
"NO SERÍA UNA SORPRESA"

Varios expertos en política ana-
lizaron las posibilidades de la gran 
apuesta del partido más a la dere-
cha del país, el cual no solo busca el 
premio mayor de Valparaíso, sino 
también apoderarse del triunfo en 
Concón y por qué no en otras co-
munas de la región que uno podría 
verlas de RN o la UDI, pero donde 
la máquina de Republicanos está 
funcionando a toda velocidad.

El politólogo y académico de 
la UPLA, Felipe Venegas, plantea 
que “las elecciones locales serán 
inevitablemente una evaluación al 
Gobierno, por lo que un triunfo de 
la oposición no sería una sorpresa. 
En ese sentido dentro del abanico 

de la oposición, los candidatos re-
publicanos pueden tener mayores 
posibilidades no por ser republica-
nos, sino por ser oposición. Eso en 
las elecciones locales, que son muy 
diferentes a las presidenciales”.

En cuanto a las segundas, dice 
que “Kast no tiene mayores posibi-
lidades frente a Matthei o Michelle 
Bachelet, las que tienen la capa-
cidad de crecer hacia el centro y 
aglutinar mucho más apoyo que un 
candidato que se atrinchera en un 
extremo sin las mismas posibilida-
des de ampliar su base electoral". 

Claudio Elórtegui, académico 
e investigador en Comunicación 
Política PUCV, menciona que Re-
publicanos son una fuerza política 
que tiene todo para triunfar en lo 
inmediato, por el clima global que 
existe actualmente. “Al igual que 
en el resto del mundo occidental, 
la ultraderecha está avanzando 
fuertemente hacia el centro po-
lítico, y comienza a absorber un 
electorado descontento y que in-
cluso comienza a apreciar en la 
democracia una fragilidad que 
podría también estar dispuesta 
por esta lamentable disyuntiva 
de tener menos libertades a cam-
bio de una propuesta política que 
sea mucho más intensiva en lo 
que es el abordaje de temáticas 
hoy de gran importancia, como es 

El conglomerado de José Antonio Kast podría quedarse 
con las alcaldías de Valparaíso, ya se apoderó de la 
candidatura de Pablo Rojas en Concón y Francesco 
Venezian logró instalarse al lado de una decena de 
candidatos de Renovación Nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-estrategia-de-republicanos-en-la-region-de-valparaiso-para
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el ámbito de la seguridad y la lu-
cha contra el crimen organizado, 
cuestiones que los republicanos 
vienen trabajando desde hace 
largos años”.

VALPARAÍSO, EL "CONCÓN" DE 
LA IZQUIERDA

Tal como sucedió en Concón 
hace tres años cuando divididos 
entre cuatro candidatos le dieron el 
triunfo con una de las representa-
tividades más bajas en la región al 
hombre de la izquierda Freddy Ra-
mírez, esta historia hoy se podría 
repetir, pero al revés. En la Ciudad 
Puerto es justamente la izquier-
da quien va dividida con nombres 
como Camila Nieto, candidata 
oficialista; Carla Mayer, el delfín 
de Sharp; y Zuliana Araya, podría 
dejarle en bandeja con un bajo por-
centaje a Rafael González, la car-
ta de Republicanos, el triunfo en el 
Puerto.

De hecho, Elortegui dice que “no 
sería extraño que esa fuerza po-
lítica siguiese también teniendo 
mayor protagonismo en el país, 
mientras la ciudadanía, por lo 
menos de aquellos sectores, ob-
serven alternativas que puedan 
ser competitivas frente a la res-
puesta que entregan los republi-
canos”.

Quien tiene una visión distinta 
es Angélica Pacheco, magíster en 
Ciencias Políticas y académica de 
la Escuela de Arquitectura, Comu-
nicaciones y Diseño de la Univer-
sidad Viña del Mar, quien dijo que 
“en el Gran Valparaíso, la apues-

ta de republicanos es crecer en 
concejalías y cupos en el Consejo 
Regional. No tiene competidores, 
hasta el momento, que asomen 
con claridad para alcaldías”, afir-
mó la experta, aunque cree que en 
Valparaíso “su candidato no logra 
el posicionamiento necesario”.

EL CASO DE CONCÓN
El caso de Concón puede ser la 

mejor demostración de la estrate-
gia que ha seguido Republicanos y 
que le puede generar frutos después 
del Puerto. En la comuna, la derecha 
hizo unas primarias, el presidente 
de Republicanos, Arturo Squella, 
apoyó a Gabriela Orfali, quien salió 
cuarta, la UDI a Sandra Contreras, 
los diputados RN Celis y Longton a 
María José Aguirre, mientras que 
Pablo Rojas era una mezcla extraña 
de apoyos entre Jorge Valdovinos, 
Camila Flores y nada menos que la 
mano de Antonio Barchiessi.

Fue justamente este último 
quien ha logrado llevarse para 
el lado de Republicanos a Pablo 
Rojas, que si bien viajó con Pepa 
Hoffmann a ver las cámaras a Bue-
nos Aires y ha subido más que otro 
vídeo con ella, él inauguró sede en 
conjunto con Venezian y a todas 
luces es hoy la apuesta de Repu-
blicanos, si hasta Kast vino a la in-
auguración de su sede.

EL FACTOR PARDO:  APOYO 
CRUZADO DE CANDIDATO DE 
CHILE VAMOS A LA CARTA 
REPUBLICANA

Pero si lo de Concón fue una 

especie de “toma política”, lo de 
Quilpué, Villa Alemana y Quintero 
es a todas luces una estrategia que 
tiene varios protagonistas, pero un 
solo ganador: la marca y la estra-
tegia de Republicanos.

Uno de los hombres que salió 
más dañado con las elecciones de 
este 2024 es el ex parlamentario de 
Renovación Nacional, Luis Pardo. 
Desde que fue bajado a favor de 
Pepa Hoffmann, el ex dueño de ra-
dios del interior no supo sumarse 
al equipo de la ex secretaria ge-
neral de la UDI y ha jugado a un 
individualismo que le ha hecho 
mucho daño a la ex secretaria de 
la UDI, pero que ha sido útil para 
los fines de Republicanos.

Pardo junto a Barchiessi han 
logrado convencer a candidatos 
como Carolina Corti, de RN a Al-
caldesa de Quilpué, a realizar vo-
lanteos, banderazos con Francesco 
Venezian la carta de Republicanos. 
De hecho la candidata de Chile 
Vamos se sentiría mucho más có-
moda con él que con Hoffmann.

Lo mismo pasa como Nelson 
Estay en Villa Alemana. El hombre 
muy cercano a Pardo práctica-
mente hace campaña solo con 
Venezian y los Republicanos. Ade-
más, cuentan en la interna que el ex 
Dideco de Sabat le debe la candida-
tura nada menos que a Barchiessi 
quien logró bajar la candidatura de 
Marcelo Valderrama y así intentar 
tener mejores posibilidades. La ca-
pacidad de Barchiessi en aquella 
negociación cuentan habría permi-
tido por ejemplo que se le pudiera 

asegurar justamente un cargo en 
primera línea al ex hombre de RN, 
quizás en una futura Dideco. El cír-
culo habla de otra petición, quizás 
un poco más dificl de creer pero 
que al menos tres fuentes distintas 
dicen haber escuchado. De ganar 
Estay debería cambiarle el nombre 
de la calle Maturana a Antronio 
Barchiessi.

La estrategia de Republicanos 
que ya se extiende en Valparaíso, 
Concón, Quilpué, Villa Alemana lle-
ga hasta Limache, inclusive donde 
el propio alcalde Daniel Morales 
ha recorrido las calles con Fran-
cesco Venezian.

Qué decir en Quintero, hasta allá 
han llegado los brazos de la estra-
tegia de Republicanos, en aquella 
localidad la carta de Chile Vamos, 
Maritza Verdejo, también anda 
de la mano con Venezian tal como 
este compilado en vídeo uno puede 
apreciar.

La gran pugna sin duda de Repu-
blicanos no está en la misma dere-
cha, dicen quienes participan de sus 
campañas. El verdadero enemigo 
esta en la izquierda, apuntando 
a los Sharp, Melipillán, Ramirez 
o el propio Mundaca. No obstante, 
de ganar las alcaldías de Valparaí-
so, Concón y sumar alguna como 
Quilpué o Villa Alemana, ya será 
un triunfo para Republicanos, que 
ve cómo la división de Renovación 
Nacional y la poca territorialidad de 
la UDI le han dejado campo abier-
to para avanzar en estas próximas 
elecciones.
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En prisión preventiva quedó el tercer 
imputado por megaincendio de 
febrero: cumplirá la medida en la 
cárcel de Rancagua

propagándose luego.
En la audiencia de formalización, 

la magistrada Nora Bahamondes 
Acevedo acogió la solicitud del Mi-
nisterio Público para reformalizar 
al imputado en esta oportunidad, 
junto a los otros dos imputados en 
esta causa desde mayo de este año, 
por lo que fijó fecha para el 30 de 
octubre a las 09:30 horas.

Además, la magistrada acogió 
la solicitud de medida cautelar de 
prisión preventiva, sin la oposición 

E n prisión preventiva que-
dó el tercer sujeto detenido 
por su presunta responsa-
bilidad del megaincendio 

del 2 y 3 de febrero en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana; esto, luego 
de ser formalizado por el Juzgado 
de Garantía de Valparaíso.

E.A.S.I. fue imputado por el Mi-
nisterio Público, en calidad de coau-
tor, del delito consumado de incen-
dio de bosques con afectación a 
centros urbanos y resultado de 
muerte, ilícito perpetrado en fe-
brero en el complejo Las Tablas de 
la Reserva Nacional Lago Peñuelas, 
en la parte alta de la Ciudad Puerto, 

de la defensa ,hasta que se reunan 
mayores antecedentes y solicitar la 
revisión de esta.

“Al respecto se tienen presen-
tes los argumentos esgrimidos 
por el señor fiscal y adheridos 
los querellantes, atento el tipo de 
ilícito de que se trata, la libertad 
del imputado es un peligro para la 
seguridad de la sociedad”, estimó 
la jueza.

Finalmente, la magistrada orde-
nó el ingreso del imputado al Com-

plejo Penitenciario de Rancagua 
y fijó el plazo de investigación que 
rige desde el 25 de mayo para esta 
causa, que se determinó en 180 
días.

Cabe hacer presente que el 
imputado se desempeñaba en 
el Senapred, institución a la que 
incluso asistió aquel fatídico 2 de 
febrero, terminando su turno a las 
9:00 horas. Luego se habría reunido 
con Francisco Moncada, también ex 
Bombero, y comenzaron a iniciar 
los focos de incendio que se propa-
garon hacia Viña, Quilpué y Villa 
Alemana.

E.A.S.I. fue imputado por el Ministerio Público, en calidad 
de coautor, del delito consumado de incendio de bosques 
con afectación a centros urbanos y resultado de muerte.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-prision-preventiva-quedo-el-tercer-imputado-por-megaincendio-de


https://fronza.cl/m/ssangyong/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Musso


6 Región de Valparaíso Martes 10 de septiembre

Diputados de Valparaíso y tercer 
detenido por el megaincendio: 
"La imagen de Senapred queda 
profundamente afectada"

nes de Francisco Mondaca Mella, 
también ex voluntario de la misma 
unidad bomberil; y a Franco Pino 
Orellana, ex brigadista de la Cor-
poración Nacional Forestal (Conaf), 
quienes se encuentran en prisión 
preventiva por su presunta respon-
sabilidad en la catástrofe.

La detención del tercer sujeto se 
materializó luego de una serie de 
diligencias investigativas realiza-
das por detectives de la Brigada 
Investigadora de Delitos Contra la 

D iversas reacciones ha 
generado entre los dipu-
tados que conformaron 
la Comisión Especial 

Investigadora (CEI) del Megain-
cendio del 2 y 3 de febrero en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, 
la detención de un tercer presunto 
implicado en el origen de esta ver-
dadera tragedia que le costó la vida 
a 137 personas, consumió más de 
8 mil viviendas, dejando más de 21 
mil personas damnificadas.

Se trata de Elías Antonio Sala-
zar Inostroza (39 años), ex teniente 
de la 13ª Compañía de Bomberos 
de Placilla y funcionario activo del 
Servicio Nacional de Prevención y 
Respuesta ante Desastres (Sena-
pred); quien se suma a las detencio-

Salud Pública y Medio Ambiente 
(Bridesma) de la PDI; en coordina-
ción con el Ministerio Público, los 
que explicaron que fue una pista 
la que los llevó a dar con el para-
dero de este hombre, quien habría 
participado en la aceleración del 
fuego.

Salazar se desempeñaba en Se-
napred como operador técnico 
del Centro de Alerta Temprana 
del organismo, mientras que an-
tes cumplía labores como tenien-

te primero de la 13ª Compañía de 
Bomberos de Placilla, cargo desde 
donde enfrentó un proceso disci-
plinario en su contra, tras despa-
char sin autorización un carro de 
la institución. El detenido también 
trabajó en Conaf y en la ex Onemi.

Son estos antecedentes los que 
ponen nuevamente en tela de jui-
cio al sistema de emergencia de la 
región de Valparaíso, considerando 
que los únicos tres detenidos por 
originar el megaincendio de febrero 
pertenecían a instituciones del ru-
bro. Es en este contexto en que Pu-
ranoticia.cl quiso conocer la visión 
de los diputados de Valparaíso que 
conformaron hasta hace dos meses 
la CEI del Megaincendio en la Cá-
mara, la cual justamente concluyó 

Puranoticia.cl tomó contacto con parlamentarios que 
formaron parte de la comisión investigadora, quienes 
repasaron el estado en el que se encuentra el sistema de 
emergencia regional, además de plantear sugerencias 
para mejorar los ingresos a estos organismos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-y-tercer-detenido-por-el-megaincendio-la
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que hubo graves negligencias por 
parte de Conaf, además de errores 
en la gestión del Senapred, la De-
legación y municipios como Viña y 
Quilpué.

El presidente de dicha instancia 
legislativa, el diputado Tomás La-
gomarsino, expresó que "Senapred 
pasa hoy día a estar nuevamente 
cuestionado, así como lo estuvo 
Bomberos y Conaf en su momen-
to. Los tres autores materiales –
hasta el momento, y no pudiendo 
descartarse que puedan haber 
otros involucrados– son pertene-
cientes a las instituciones de Conaf, 
Bomberos y Senapred. El último de 
ellos un funcionario que adicional-
mente era Bombero y había sido 
parte de la Conaf".

Por su parte, el diputado Andrés 
Celis comentó que "es innegable 
que la imagen de Senapred que-
da profundamente afectada con 
la detención de uno de sus tra-
bajadores vinculado a un hecho 
tan grave. No solo hablamos de 
pérdida de vidas y destrucción de 
viviendas, sino también de la con-
fianza pública en instituciones 
encargadas de nuestra seguri-
dad. Hay que reconocer que la insti-
tución cumplió rápidamente con la 
desvinculación del implicado, pero 
eso era de sentido común. Es impe-
rativo que inicien una investigación 
interna, exhaustiva. Necesitamos 
saber cómo alguien con esas ca-
racterísticas pudo haber sido con-
tratado y si hay más funcionarios 
involucrados. No me parece lógico 
que actuara solo".

Luego, el diputado Hotuiti Teao 
expuso que "resulta preocupante 
que el primer detenido por delitos 
vinculados a incendios fuera un 
funcionario de Conaf, el segundo 
un voluntario de Bomberos y, ahora 
nos enteremos que el tercer deteni-
do sea un funcionario de Senapred. 
Todos pertenecen a servicios cuya 
misión es combatir incendios, no 
provocarlos, por ello nos genera 
gran preocupación".

El diputado Luis Sánchez sostuvo 
que "esta situación ya la vivimos 
con Conaf y evidentemente es una 
vergüenza para Senapred que un 
trabajador de sus filas esté invo-
lucrado en la generación de este 
incendio. Aquí la investigación 
tiene que seguir avanzando, tienen 
que buscarse todas las responsabi-
lidades, pero no podemos dejar de 
lado, dejar de sancionar la respon-
sabilidades políticas de las insti-
tuciones que no tomaron medidas 
para prevenir estos incendios y que 
corrieran con tanta distancia".

NUEVOS MECANISMOS DE 
SELECCIÓN

A raíz de todo lo ocurrido con las 
primeras detenciones por el me-
gaincendio, la diputada del distrito 
6 de la región de Valparaíso, Camila 
Flores, presentó un proyecto de ley 
en la Cámara de Diputados que 
busca modificar la actual norma 
que rige al Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta Ante De-
sastres (Senapred), para elevar las 
exigencias psicológicas para quie-
nes buscan ingresar a la institución.

"Es urgente elevar los están-
dares para quienes se desempe-
ñen en esta institución. Estamos 
hablando de personas que se 
aprovecharon de su cargo para 
planificar este incendio y generar 
un daño tremendo, que costó la 
vida de 137 personas. Por lo mis-
mo, quienes aspiren a ingresar 
a Senapred deben pasar por un 
filtro más estricto e incluso que se 
pueda indagar más allá, para ga-
rantizar que van a cumplir con su 
labor de la mejor manera", precisó 
la legisladora RN.

Similar opinión fue la expresada 
por el diputado Lagomarsino, quien 
señaló que "no queda otra cosa 
que poder endurecer los mecanis-
mos de ingreso a estas institucio-
nes. Es cierto que no hay mecanis-
mos infalibles, pero claramente 
aquí hay una brecha importante 
y ha quedado de manifiesto que 
estas tres instituciones no pueden 
mantenerse igual como lo han es-
tado hasta el día de hoy, sino que 
tiene que haber un fortalecimiento 
de las instituciones y, por supuesto, 
en particular de los mecanismos de 
ingreso en Conaf, Bomberos y Sen-
apred".

El diputado Celis planteó que 
"para evitar estos graves errores 
en el futuro, organismos como 
Senapred y Conaf deben imple-
mentar filtros mucho más riguro-
sos en sus procesos de selección. 
No es aceptable que individuos 
con intenciones delictuales logren 
acceder a ellas, y se requiere de un 
control preventivo estricto para que 

algo así no vuelva a ocurrir. Urge 
revisar los protocolos internos para 
identificar posibles complicidades y 
actuar con la mayor transparencia 
posible".

Teao manifestó que "si bien, va-
loramos la labor de la Fiscalía en la 
persecución de los responsables de 
un incendio que cobró la vida de 137 
personas, reiteramos el llamado 
a estas instituciones y a las car-
teras de las cuales dependen, a 
concretar su compromiso de for-
talecer los exámenes psicológicos 
de ingreso a fin de evitar en un 
futuro este tipo de complejas si-
tuaciones".

Finalmente, el republicano Luis 
Sánchez insistió en que se debe res-
ponsabilizar al Municipio de Viña y 
al Gobierno: "Una cosa es que al-
guien comience un incendio y otra 
es que este incendio recorra kiló-
metros y kilómetros porque no se 
han hecho cortafuegos, limpieza 
de quebradas ni se han tomado 
medidas de seguridad y preven-
ción, que es lo que ha ocurrido con 
la administración municipal en 
Viña del Mar y con este Gobierno 
que no ha puesto atención en este 
tipo de emergencias. Entonces evi-
dentemente que tienen que tomar-
se medidas y perserguirse todas las 
responsabilidades pero espero que 
la justicia no use a estas personas, 
que son autores materiales, como 
chivos expiatorios para limpiar la 
responsabilidad de las autoridades 
políticas que no hicieron trabajos 
de prevención".

https://www.kaufmann.cl/vans/vito-tourer?utm_source=Medios_digitales_de_Chile&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Kauffmann
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Cuerpo de Bomberos de Valparaíso 
expulsa a exteniente de la institución 
quien fue detenido por presunta 
responsabilidad del megaincendio

dejado”, dice el texto.
“De acuerdo al Artículo 51 de los 

Estatutos del Cuerpo de Bomberos 
de Valparaíso, los nuevos ante-
cedentes de esta situación serán 
enviados de manera inmediata al 
Tribunal Superior de Disciplina que 
ya fue convocado”, precisa la decla-
ración.

Considerando que Elías Salazar 
era parte de la 13a. Compañía, la 
institución respaldó la medida del 
comandante de “dejar fuera de 
servicio” al voluntario “hasta que 
el líder operativo así lo determine”.

“Sin perjuicio de la anterior me-
dida, la Comandancia dispondrá 
y garantizará que la continuidad 
operacional de la jurisdicción en 
cuestión se mantenga cubierta ante 

E l Cuerpo de Bomberos de 
Valparaíso determinó la 
salida de la 13a. Compañía 
del voluntario Elías Anto-

nio Salazar Inostroza, exteniente 
de la institución, detenido en el día 
lunes por su presunta responsa-
bilidad en el megaincendio que 
afectó a las comunas de Viña del 
Mar, Villa Alemana, Quilpué y Val-
paraíso, el fin de semana del 2 y 3 
de febrero pasado.

Mediante una declaración pú-
blica, la institución dio a conocer 
su postura respecto a la detención 
y autoría de Salazar Inostroza en 
el hecho, que dejó como saldo 137 
personas fallecidas y más de 16 
mil damnificados. Salazar será 
formalizado este martes.

“Repudiamos categóricamente 
el actuar de este tercer imputado. 
Los hechos atribuidos al exvo-
luntario son absolutamente con-
trarios a los valores y principios 
que tiene el Cuerpo de Bomberos 
de Valparaíso, desde donde acom-
pañamos a las familias en el sufri-
miento y dolor que esta tragedia ha 

una eventual emergencia. Como 
institución somos los primeros 
interesados en que esta situación 
sea completamente aclarada y es 
por eso que destacamos la labor 
que ha llevado a cabo el Ministerio 
Público y la PDI, con los que hemos 
estado siempre abiertos a prestar 
colaboración entregando informa-
ción a la Fiscalía regional”, agrega 
la declaración.

“El Cuerpo de Bomberos de 
Valparaíso reafirma su compro-
miso inquebrantable con la comu-
nidad, por quienes seguiremos ve-
lando incondicionalmente a través 
de los cientos de bomberos que día 
a día se comprometen abnegada-
mente con los valores que fundan 
nuestra institución”, cierra el texto.

Quien también opinó sobre la 
situación fue el alcalde de Valpa-
raíso, Jorge Sharp, quien a través de 
su cuenta X (antes Twitter) “envió 
todo el apoyo a la institución en 
este difícil momento”.

“El actuar de un puñado no po-
drá ensombrecer el compromiso y 
entrega de muchos y muchas. La 
acción investigativa de la PDI y la 
Fiscalía en Valparaíso ha sido ejem-
plar para hallar a los culpables del 
incendio más destructivo de la 
historia reciente”, escribió en la 
red social.

Se trata del segundo efectivo de 
dicha compañía acusado de par-
ticipar en el siniestro, después que 
en mayo, el Juzgado de Garantía 
de Valparaíso decretara la prisión 
preventiva para otros dos impu-
tados por el megaincendio: Fran-
cisco Mondaca Mella, también 
voluntario de la 13° Compañía de 
Bomberos de Placilla, y Francisco 
Pinto, brigadista de la Corpora-
ción Nacional Forestal (Conaf) en 
la Reserva Lago Peñuelas.

La institución dio a conocer un comunicado tras la 
detención del ex voluntario de la 13a. Compañía, Elías 
Antonio Salazar Inostroza. ''Los hechos atribuidos al 
exvoluntario son absolutamente contrarios a los valores y 
principios que tiene el Cuerpo de Bomberos de Valparaíso'' 
expresaron en el texto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuerpo-de-bomberos-de-valparaiso-expulsa-a-exteniente-de-la-institucion
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Diputada Bello propone carta del 
Frente Amplio ante irrupción de 
Bachelet y Tohá: “Winter es un 
liderazgo presidenciable”

ral con la vida familiar también, 
sin dejar de lado los procesos de 
crecimiento, de aprendizaje de los 
niños y niñas. Es un desafío que vi-
ven muchas mujeres que intentan 
sobrellevar su carrera profesional 
con la maternidad. Es un desafío 
difícil, y ahí el Estado, y en general 
Chile en su conjunto, tiene que ir ge-
nerando mejores políticas para que 
la conciliación de la vida laboral ÿ 
no sea una tortura para las muje-
res, implica también a los padres, 
que ellos estén presentes. Y ahí, por 
supuesto, por ejemplo, el teletraba-
jo es una herramienta muy impor-
tante para las mujeres que quieren 
conciliar de mejor manera la vida 
laboral y familiar.

¿Qué le pareció la crítica que 
hizo el exministro de Salud, 
Jaime Mañalich, a la diputada 
Karol Cariola y a la ministra 
Camila Vallejo, por sus recientes 
embarazos?

Siempre es una buena noticia 
que una mujer haya decidido ser 

L a diputada por el distrito 
6 Francisca Bello (Frente 
Amplio) tiene dos meses 
de convertirse en madre 

de una niña, y pese a que está con 
licencia por su postnatal, sigue pen-
diente de lo que ocurre en la región 
de Valparaíso, en el país y en su 
partido, el cual recientemente cam-
bió notoriamente tras la fusión de 
tiendas del entonces conglomerado 
homónimo. 

Hoy, desde su hogar y al teléfono, 
cuenta a Puranoticia.cl su análisis 
de lo que ocurre en política, de las 
críticas al gobierno y a su parti-
do por el caso Convenios; de qué 
realmente ocurre en la zona con 
las investigaciones en curso que 
involucran al gobernador regional, 
Rodrigo Mundaca, a la Seremi del 
Ministerio de Vivienda y Urbanis-
mo, y al candidato a alcalde por Li-
mache, Sebastián Balbontín; y pone 
un nombre sobre la mesa para ser 
carta presidenciable para prima-
rias del oficialismo el próximo año: 
Gonzalo Winter.

Hay que recordar que en las 
elecciones de comité central para 
el recientemente formado partido 
Frente Amplio se enfrentaban cin-
co listas lideras por nombres como 
Gonzalo Winter, Giorgio Jackson, 
Gael Yeomans, Antonia Orellana y 
Claudia Mix, y que el grupo del di-
putado Winter, Juntos Seguimos, 
se alzó como el gran ganador del 
proceso con más de 4.600 votos, 
de los cuales 1.776 pertenecen al 
propio parlamentario, transfor-
mándose en el candidato con mejor 
resultado para integrar el comité 
central. Aunque hasta abril el parla-
mentario decía no a ser candidato 
presidencial, todo se podría revisar 
pasadas las elecciones de octubre.

Pero, además, cuenta cómo ha 
sido este proceso de embarazo y el 
cambio de vida posterior al naci-
miento de su hija, y qué le parecen 
las críticas a los embarazos de la 
presidenta de la Cámara de Dipu-
tados, Karol Cariola, y a la ministra 
vocera de Gobierno, Camila Vallejo.

“Ha sido un poquito caótico, 
bonito, pero caótico, porque yo re-
presento 26 comunas, y bueno, lle-
vamos 111 concejales, candidatos a 
concejales, y tenía que ir a sacarme 
fotos, ir a apoyar a las campañas”, 
cuenta sobre estos días post parto 
y en las primeras semanas de su 
niña. “Entonces estamos ahí en una 
situación de harto ajetreo, más in-
tentando compatibilizar esto que 
es la maternidad, y que no es un 
desafío mío solamente, sino es un 
desafío histórico de las mujeres. 
Cómo compatibilizar la vida labo-

madre. Y ese es el caso también 
de la ministra Vallejo y de la presi-
denta de la Cámara de Diputados, 
la diputada Karol Cariola. Hay una 
decisión, ellas lo han planteado así, 
de ser madre. Y nosotras que somos 
feministas hemos abogado porque 
la maternidad sea deseada y no sea 
una imposición. Ahora, frente a las 
opiniones del ex ministro de Salud, 
es como lo que sucede en la vida 
cotidiana. Finalmente las mujeres 
somos criticadas por no ser madres, 
por ser madres, por cuándo somos 
madres. Y tiene que ver con una 
cuestión bastante arraigada que es 
el patriarcado, que es el machismo, 
que frente a la decisión soberana de 
una mujer siempre hay una opinión, 
una opinión bastante irrespetuosa, 
creo yo, respecto a una decisión 
personal entre las ministras y su 
pareja. Creo yo que el exministro ha 
traspasado todos los límites de ser 
comentarista de política al inmis-
cuirse en la vida privada de tanto la 
presidenta de la Cámara como de la 
ministra Vallejo, y finalmente lo que 

habla es de que ve en la decisión 
de ser madre un cálculo político. Y 
yo creo que eso es lo más bajo que 
podemos caer en política. Nosotras 
desde la bancada feminista y las di-
putadas de la bancada feminista le 
dimos todo el apoyo a Karol Cariola, 
porque efectivamente esta es una 
decisión que no es fácil, es comple-
ja, porque nosotros trabajamos en 
política, no trabajamos en un hos-
pital o en una oficina. La vida de los 
diputados y las diputadas es ir en-
tre Valparaíso y nuestros distritos, 
que tiene que ver con viajar harto, 
viajar harto y cómo compatibili-
zamos, como te mencionaba ante-
riormente, la vida laboral y familiar 
es bastante difícil, pero también 
tenemos todas una red de apoyo y 
sobre todo la posibilidad de poder 
ir teniendo a nuestros hijos con el 
mejor cuidado posible. Entonces yo 
ahí creo que hay una imprudencia y 
sobre todo una opinión que habla 
más del exministro que de la dipu-
tada y de la ministra, o sea, ¿quién 
va a hacer un cálculo político para 
embarazarse? Se nota que él nun-
ca se ha embarazado. La situación 
son nueve meses en donde pones 
a disposición tu cuerpo para el cre-
cimiento de un niño a una niña y 
luego, bueno, el puerperio (la etapa 
que comienza para la mujer inme-
diatamente después del nacimien-
to). Es un proceso bastante comple-
jo, hermoso, pero complejo a la vez. 
Entonces creo que hay una falta de 
conocimiento y desconexión con lo 
que es la maternidad, lo que es bas-
tante brutal para un ex ministro de 
Salud.

¿Le molesta que venga jus-
tamente de un exMinistro de 
Salud?

Es que está desconociendo un 
proceso que es bastante difícil. Hay 
mejores embarazos que otros, pero 
todos sabemos que, por ejemplo, 
el primer trimestre es un trimestre 
difícil porque se está anidando un 
huevito. Luego, el segundo trimes-
tre tienes mucho ánimo, pero ya lle-
gas al tercero y estás súper gorda, 
con los pies hinchados y ya estás 
preparando tu cuerpo para parir. 
Entonces, es un proceso biológico 
que es complejo en la medida en 
que hay que coincidir con toda la 
vida y sobre todo en una sociedad 
que te juzga siempre por no ser ma-
dre, por ser madre, por cuándo ser 
madre. Finalmente la mujer está en 
el escrutinio público siempre, y eso 
es la verdad.

¿Cómo ha sido este proceso para 
usted?

La parlamentaria oficialista pone el nombre de su par en 
el tablero político de cara a las presidenciales, y llama a 
tener primarias. Asimismo, criticó al exministro Mañalich 
por sus críticas a la diputada Cariola y a la ministra Vallejo 
por sus embarazos.
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Mira, yo tuve un muy buen em-
barazo, estoy muy agradecida. Me 
pude atender con una ginecóloga 
muy buena que es del hospital de 
San Felipe. Decidí tener a mi hija 
también en el hospital de San Felipe 
porque tengo un arraigo profundo 
con esta ciudad.

¿Ya tiene todo planificado para 
cómo regresar?

Estamos en esto, planificándo-
nos para poder regresar con todo 
lo que es el trabajo legislativo. Yo lo 
que no he dejado es el trabajo de re-
presentación y gracias a mi equipo 
fabuloso que tengo, no hemos de-
jado el trabajo de fiscalización. Ahí 
yo no necesito estar presente para 
que el equipo pueda avanzar en 
los procesos de fiscalizaciones. Por 
ejemplo, hace unos días tuvimos 
una lamentable noticia del caso del 
suicidio de un joven estudiante de 
la Universidad de Valparaíso, y ahí 
el equipo estuvo con todo, haciendo 
los oficios de fiscalización para los 
organismos pertinentes para saber 
qué sucedió en este caso, por ejem-
plo. 

¿Cuáles son los temas que busca 
impulsar a su regreso al trabajo 
legislativo?

Yo creo que uno de los principa-
les temas, y ha sido una larga tra-
mitación, tiene que ver con las pen-
siones. Hoy día sabemos que una 
de las prioridades fundamentales 
de la ciudadanía es la seguridad, el 
fast track de seguridad, el fast track 
legislativo. Con más o menos polé-
micas que otras, hay una discusión 
que va avanzando, hay un tema 
país que es central. Sin embargo, las 
pensiones y el buen vivir de los adul-
tos y las adultas mayores hoy día es 
un tema pendiente y urgente. Y en 
ese sentido creo que hay una deuda 
de este Congreso de poder discutir 
con altura de mira cómo le subimos 
las pensiones a los adultos mayo-
res. Porque el diagnóstico ya está 
hecho y es que hoy día los adultos 
y las adultas mayores tienen pen-
siones de miseria. ¿Cómo nos pone-
mos de acuerdo a que las pensiones 
suban hoy y no en 10 años más? 
Es una situación que se ha estado 
dilatando respecto a un buen trá-
mite legislativo. Yo espero que este 
año tengamos luz verde respecto a 
una reforma de pensiones que, ojo, 
esto no sólo afecta a la coalición 
del Presidente Boric, esto le afecta a 
las personas de a pie, esas que día 
a día tienen que ir a buscar sus me-
dicamentos al Cesfam, que día a día 
no les alcanzan muchas veces para 
pagar un arriendo. Ahí tenemos un 
desafío de país y sobre todo porque 
llevamos pateando esta discusión 
no solamente en este gobierno, sino 
en gobiernos anteriores. También 
esto significa ver qué sistema pre-
visional le entregamos a las gene-
raciones futuras. Necesitamos una 
PGU (Pensión Garantizada Univer-
sal) mayor a la que tenemos, por-
que efectivamente la actual dista 
mucho de lo que se requiere y sobre 
todo de lo que es a nivel internacio-
nal. 

¿Cómo avanzar al ritmo que 
usted propone en esto con la 
oposición?

Mira, el Presidente y el Gobierno 
en general han estado conversando 
con las distintas bancadas, sobre 
todo un diálogo con las derechas. 
El Gobierno ha cedido. Nosotros 
presentamos un proyecto que era el 
proyecto original que quería nues-
tra coalición y hemos ido cediendo 
porque sabemos que para llegar a 
un proceso legislativo, tener un pro-
yecto de ley, hay que ceder. Aquí la 
pregunta es si es que la derecha va 
a servir en su ideología respecto a 
lo que quiere o a la visión que tiene 
respecto a las pensiones. Necesita-
mos llegar con diálogo a una refor-
ma importantísima, no solamente 
para, como te decía, los adultos 
mayores del presente, sino para las 
generaciones futuras. Se han llega-
do a conversaciones, por ejemplo, 
de que el Senado avance en su tra-
mitación del proyecto de ley para 
que luego pase nuevamente a la 
Cámara de Diputados y Diputadas 
y poder despachar esta anhelada 
reforma, que no es una reforma so-
lamente de este gobierno, sino que 
tiene que ver con una necesidad im-
periosa que tiene Chile de tener me-
jores pensiones. Y yo espero enton-
ces que las derechas en su conjunto 
también entiendan que hoy día no 
legislar esta reforma no solamente 
es un gallito contra el gobierno, sino 
que los más perjudicados son los y 
las adultas mayores.

ELECCIONES Y FUSIÓN DEL FA
En términos de las elecciones, 
mencionaba también que se 
va a poner de lleno a potenciar 
candidaturas. ¿Cómo ve estas 
elecciones? La derecha va con 
todo y con todos a la “pelea” en 
octubre.

Mira, nosotros como Frente Am-
plio venimos iniciando un proceso 
de articulación y fortalecimiento 
del proceso unitario. Hoy día somos 
un partido único y eso nos ha per-

mitido entonces, de alguna forma, 
en conjunto a todo lo bueno que te-
níamos, ponerlo a disposición de un 
solo partido. Y por supuesto, enton-
ces, que uno de nuestros principales 
objetivos como partido único Frente 
Amplio, como el partido más gran-
de de las izquierdas hoy día en nú-

meros, es la consolidación y el cre-
cimiento en términos electorales, y 
para eso tenemos buenos números. 
Creo que vamos avanzando a paso 
firme. Por ejemplo, llevamos 11 can-
didatos a la alcaldía en la región 
de Valparaíso, es un buen número. 
Piensa que nosotros teníamos tres 
alcaldes como Frente Amplio, que 
es Quilpué, Viña y Casablanca, en-
tonces subimos exponencialmen-
te. Hoy día el salto cuantitativo es 
importante y es evidente: 11 candi-
datos a la alcaldía, un candidato a 
Gore, que es el actual gobernador 
regional, que nosotros creemos que 
le va a ir igual de bien que la vez 
pasada. 20 candidatos a Core y 111 
concejalías. 

¿Por qué ese salto?
Hemos subido exponencialmen-

te nuestra apuesta a lo que fue la 
elección anterior, con el aprendizaje 
y el bagaje que lleva a ser gobierno, 
que es una mirada distinta, que es 
una posición distinta en la políti-
ca a la que teníamos antes. Antes 
éramos oposición, hoy día somos 
oficialismo y sabemos que hemos 
avanzado en la región y queremos 
seguir fortaleciendo eso dentro de 
los gobiernos locales. Para noso-
tros, por supuesto que la apuesta 
de Camila Nieto es una apuesta in-
teresante, audaz, que creemos que 
va a paso firme y con pie derecho 
a poder ser la próxima alcaldesa, 
por ejemplo, de Valparaíso, en la 
región. Entonces creemos que lle-
vamos grandes liderazgos. Tene-
mos también desafíos tan grandes 
como aquí en la provincia de Acon-
cagua con Camila Ibáñez de ser la 
próxima consejera regional, pero 
además la primera mujer en el valle 
del Aconcagua, pues nunca hemos 
tenido una consejera regional. Y 
dentro de eso, para nosotros es sú-
per importante destacar liderazgos 
femeninos que puedan entonces 
llevar a cabo políticas para las mu-
jeres. Entonces creemos que el nú-
mero de personas que llevamos en 

la papeleta nos puede permitir un 
gran rendimiento electoral.

En el Frente Amplio se fusiona-
ron, proceso que se oficializó 
hace poco. ¿Por qué se quiso 
hacer eso?

Nosotros entendíamos que jun-

tos podíamos mucho más. Venía-
mos de partidos distintos, quizás 
con tradiciones distintas, con raíces 
distintas, pero con un objetivo en 
común, que por ejemplo, para este 
periodo es viabilizar las propuestas 
de campaña de nuestro Presidente 
Gabriel Boric.  Pero también ne-
cesitábamos una coalición fuerte 
que nos permitiera ese avance del 
programa, por ejemplo, en los dis-
tintos territorios, en particular en 
la región de Valparaíso. También 
entendíamos que el desafío para 
este tiempo, para este próximo pe-
riodo, no sólo eleccionario, sino el 
próximo período político, era gran-
de y necesitábamos la unidad para 
ser más fuertes, no solamente para 
una cuestión numérica, sino porque 
entendíamos que teníamos muchas 
más similitudes que diferencias 
dentro del Frente Amplio y sobre 
todo porque entendíamos que para 
generar una coalición fuerte y po-
tente dentro del gobierno, nuestras 
voces tenían que aunarse para no 
estar hablando uno por uno dentro 
de, por ejemplo, el comité político, 
sino con una misma mirada y sobre 
todo un proyecto en común, un pro-
grama en común que lo tenemos 
enraizado y que sobre todo que-
remos que suceda en este periodo. 
Y ahí creíamos que lo más impor-
tante entonces era la unidad, sobre 
todo porque sabemos que el avance 
de la ultraderecha en nuestro país, 
de los grupos más conservadores, 
venía fuerte. Una de las formas de 
enfrentar aquello era uniéndonos 
y formando un solo partido, que ya 
venía con una conversación de hace 
mucho tiempo atrás, hoy día solo la 
concretamos.

¿Cómo fue ese proceso?
Generamos encuentros barria-

les, territoriales con nuestra mi-
litancia, conversamos respecto a 
esto, cuál era lo más los pros y los 
contras. Y creíamos que los pros 
eran mucho más, sobre todo para 
enfrentar no solo estas elecciones, 
sino como te decía, el próximo pe-
ríodo político que se acerca.

¿Qué tan complejo ha sido 
aunar criterios entre Revolución 
Democrática, Convergencia 
Social, Comunes, varias fuerzas 
políticas que, aunque tenían 
similitudes, tenían también sus 
propias ideas de partidos?

Yo creo que pusimos por delante 
todo lo que teníamos en común y 
con eso era mucho más fácil avan-
zar que mirar cuando veíamos cuá-
les era nuestras diferencias, porque 
por supuesto que ese era un dique.  
Sin embargo cuando poníamos en 
común todo lo que tenemos, todas 
las similitudes, decíamos bueno, 
no hay para qué hacer partidos 
políticos distintos cuando tenemos 
una raíz que nos une, tenemos un 
objetivo que nos une, que es por 
ejemplo darle mucho más apoyo y 
sobre todo ser de alguna forma una 
palanca para el gobierno del Presi-
dente Boric. Y creíamos que efecti-
vamente formar un nuevo partido, 
dejar atrás nuestras banderas, 
implicaba entonces ponernos de 
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acuerdo en aquello que queríamos 
avanzar para la región y para el 
país. El proceso no fue fácil, fue de 
mucha conversación, de mucho 
diagnóstico, sobre todo de mirar un 
horizonte en común que es hacer de 
Chile un país mucho más igualita-
rio, generar sobre todo procesos es-
tatales que nos permitan reducir la 
desigualdad, tener un mejor vivir en 
nuestro país. Con unidad era mucho 
más fácil. 

TENSIÓN EN PARTIDOS 
DEL OFICIALISMO Y 
PRESIDENCIALES
¿Qué tanto tuvieron que ver los 
problemas con el Partido Comu-
nista y el Socialismo Democrá-
tico dentro del oficialismo en el 
Gobierno? ¿De alguna forma los 
partidos del Frente Amplio bus-
caron ser una fuerza más poten-
te a la hora de poder conversar, 
negociar y ponerse de acuerdo 
en pos de la visión que tiene el 
Presidente Boric respecto a los 
apoyos de los otros partidos 
que en algunos casos eran más 
críticos?

Efectivamente esto sucedió. 
Todo lo que tiene que ver con la uni-
dad del Frente Amplio, el Presidente 
lo planteó en el último aniversario 
de nuestro ex partido Convergencia 
Social, que deseaba, quería, aposta-
ba por la unidad del Frente Amplio. 
Efectivamente eso permitía que no 
fuesen distintas voces dentro del 
Frente Amplio las que conversa-
ban, las que ponían sus puntos en 
común, o sea, sus puntos sobre la 
mesa, sino lo que hoy día nos per-
mite la unidad es reflexionar en 
conjunto y desde una forma mu-
cho más potente, poner nuestras 
reflexiones dentro de la mesa, por 
ejemplo en tanto gobierno. Noso-
tros como Frente Amplio creemos 
que eso es el presente. ¿Pero qué 
pasaba con el futuro del Frente 
Amplio? Sobre todo en un escena-
rio distinto al que ingresamos en la 
política, que era de impugnación, 
de ser oposición, y hoy día ya con la 
experiencia de haber sido oficialis-
mo, por supuesto que los desafíos 
se tornan mucho más importantes, 
porque hay desafíos mucho más a 
largo plazo para un país, por ejem-
plo la seguridad, la vivienda, las 
pensiones, el buen vivir de los niños 
y las niñas. Y eso nos permitía en-
tonces no estar fraccionados y ato-
mizados en nuestros propios nichos 
sino que abarcar algo mucho más 
grande que era la formación y la 
conformación de este partido único 
para permitirnos entonces avan-
zar de manera mucho más fuerte 
y decidida respecto a esto que te 
mencioné anteriormente, y para 
conversar también de tú a tú con 
los otros partidos de la coalición. 
Por supuesto yo creo que la unifi-
cación también era orden respecto 
a distintas voces que estaban plan-
teando algo dentro del oficialismo 
y hoy día esas voces se reorgani-
zan y son una sola voz que puede 
plantear entonces de manera más 
firme, más potente, más decidida 
una acción determinada dentro de 
la coalición de gobierno.

También para tener más facili-
dades a la hora de buscar pre-
sidenciables, ¿o no? ¿Cómo va 
ese trabajo? En algún momento 
se mencionó a Camila Vallejo, 
pero ella es comunista; y hoy 
suena Michelle Bachelet, pero 
ella es socialista. ¿Quién podría 
suceder a Gabriel Boric desde 
el Frente Amplio y cómo están 
trabajando para poder posicio-
nar a alguien?

Mira, yo creo que la conversa-
ción presidencial se va a dar pos-
terior a las elecciones municipales. 
Yo por eso creo que además era tan 
importante tener un instrumento 
único para enfrentar las elecciones 
municipales, fundamental para 
poder de alguna forma ganar mu-
chas concejalías, Cores y alcaldías. 
Sin embargo, va a ser fundamental 
también cómo se reordena el table-
ro político luego de estas elecciones. 
Es una conversación que hemos es-
tado dando como Frente Amplio, 
sin embargo, yo sería prudente en 
conversar al respecto luego ya de 
ordenado el panorama. Sabemos 
que muchas veces las elecciones 

municipales, de Cores, de gober-
naciones, también predicen lo que 
pueda pasar o cómo se reorgani-
zan las fuerzas respecto a enfrentar 
una próxima presidencial. Pero si 
tú me preguntas nombres, yo creo 
que hay buenos nombres dentro del 
Frente Amplio. El diputado Gonzalo 
Winter creo que tiene todas las ca-
pacidades, él ya lleva dos periodos 
parlamentarios, es una de las voces 
fuertes del Frente Amplio, una voz 
con opinión, un líder bastante ca-
rismático. 

¿Primarias en el oficialismo?
Yo creo que él podría hacer 

también una carta para enfrentar 
unas primarias. Creo que el éxito de 
nuestra coalición tiene que ver con 
la unidad y cómo nos ponemos de 
acuerdo en un programa en común, 
como lo hicimos ahora en este pe-
riodo con el Presidente Boric. Pero 
creo que lo más importante, más 
allá de los nombres, pues efecti-
vamente ha sonado mucho la Pre-
sidenta Bachelet, que es un ícono 
para nuestro país, un icono para las 
mujeres de nuestro país, la primera 
y única presidenta mujer, creo que 

es fundamental que sea a través 
de unas primarias, y por supuesto 
que el Frente Amplio tiene que tener 
una voz de alguna forma en esas 
primarias. No ha sido una conver-
sación que hoy día tenga resuelto el 
Frente Amplio nacionalmente, pero 
si tú me preguntas así como una 
persona que yo puedo mirar como 
un liderazgo presidenciable, por su-
puesto que es Gonzalo Winter.

COLETAZOS DE CASO 
CONVENIOS EN ELECCIONES
Uno de los grandes problemas 
que ha tenido el Frente Amplio 
ha sido el caso Convenios, que 
también salpicó a la Región de 
Valparaíso, con investigaciones 
al Gobierno Regional, Minvu, 
Municipalidad de La Calera… de 
hecho, hace poco se supo que se 
notificó otro pago a Procultura 
desde la Seremi de Minvu, pero 
su titular, Belén Paredes, dijo 
que eran dineros del año pasado 
notificados recién ahora. ¿Qué 
está pasando realmente?

Efectivamente el caso Convenios 
marca un antes y un después res-
pecto al Frente Amplio. Sin lugar a 

dudas fue una situación compleja, 
pero donde creo que hemos actua-
do con altura de mira. No hicimos 
defensas corporativas y creo que es 
importante plantearlo, decirlo, que 
se escuche, porque efectivamen-
te los involucrados hoy día no son 
parte del Frente Amplio. Fueron ex-
pulsados de RD, la diputada Catali-
na Pérez fue suspendida hasta que 
se diera la investigación. Hoy día no 
hay formalizados o de alguna for-
ma hay formalizados que ya no son 
parte del Frente Amplio. Pero hay 
que tener claro que hoy día los que 
han estado o van a ser desaforados 
no son de Frente Amplio. Hay un ex 
diputado del Partido Republicano 
que está medio desaparecido, el 
que está siendo desaforado. En ese 
sentido nosotros no tuvimos defen-
sas corporativas, dijimos siempre 
caiga quien caiga y en ese sentido 
yo estoy tranquila porque efecti-
vamente en un partido tan grande 
como es hoy día el Frente Amplio, lo 
que fue un subpartido, no hay for-
ma de ver que no haya militantes 
que tengan malas intenciones. No 
pueden haber personas que estén 
teniendo hechos de corrupción en 

nuestro partido, porque efectiva-
mente eso lo que genera es que la 
política sea mal vista y ya tenemos 
un problema importante con res-
pecto a la credibilidad de los parti-
dos políticos. Con respecto a lo más 
regional, yo ahí tomo las palabras 
de la Seremi en que efectivamente 
ya han habido además, respecto a 
ley de presupuesto, mayores pre-
cauciones respecto a la entrega de 
dinero a fundaciones, y que eran 
platas anteriores.

¿Ahora, por qué demora tanto? 
Si no son platas de ahora sino 
del año pasado, ¿porque se no-
tifican ahora? ¿Hay un problema 
de organización, de gestión?

Me imagino que tiene que ver 
con la ejecución de los recursos. 
Mira, desconozco en verdad la si-
tuación en particular, pero tiene que 
ver con la ejecución de los recursos. 
Me imagino que no son entregados 
de un día para otro, sino con un pro-
ceso mucho más largo, mucho más 
burocrático. Y por eso te digo que 
me quedo con las palabras de la Se-
remi que nos indica que fue por un 
proceso del año anterior y que tal 
vez hoy día están siendo ejecutados 
esos recursos. Es la explicación que 
logro entender de las respuestas de 
la Seremi de Vivienda.

Hay un candidato a alcalde por 
Limache del Frente Amplio, 
Sebastián Balbontín, quien 
está involucrado en esa arista, 
que acaba de reflotar a la luz 
recientemente tras la denuncia 
del diputado republicano, Luis 
Fernando Díaz…

Mira, yo veo que Sebastián 
Balbontín entregó todos los an-
tecedentes respecto al financia-
miento de su campaña anterior. 
Ha entregado comunicaciones 
públicas, pero además veo que Se-
bastián es un candidato fuerte, es 
un candidato que probablemente 
pueda ganar las elecciones porque 
ha generado un trabajo en Limache 
importante, no es nuevo su trabajo, 
sino que tiene que ver con una elec-
ción anterior, después fue core con 
una gran votación y hoy día viene 
fortalecido a entregar este lideraz-
go para poder ser la cabeza comu-
nal de Limache. Yo creo que él ha 
entregado su opinión respecto a las 
situaciones y hoy día lo que veo al 
menos en lo que fue su lanzamiento 
de campaña, es un gran apoyo a Se-
bastián Balbontín para ojalá ser el 
próximo alcalde de Limache.

¿Complica al Frente Amplio que 
se le relacione a él con este caso, 
considerando que se le estaba 
investigando?

Más allá de una complicación, 
creo que Sebastián ha entregado 
todos los antecedentes, ha plan-
teado las vías de financiamiento 
por las elecciones también, bueno, 
a través de sus votaciones en el 
Consejo y más allá de eso, creo que 
la respuesta final la van a tener los 
electores el día de las elecciones, si 
es que quieren o no que Sebastián 
sea el próximo Alcalde de Limache.
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Senador Chahuán recibió un golpe en 
el rostro al interceder ante mujer que 
estaba siendo agredida en la parte alta 
de Viña del Mar

víctimas del megaincendio del 2 
y 3 de febrero en Viña del Mar, los 
presentes escuchan gritos de una 
mujer, quien buscaba auxilio y 
protección entre la multitud, acu-
sando que un hombre la estaba 
golpeando y agrediendo tanto 
física como verbalmente.

Mientras la mujer estaba sien-
do contenida por los adherentes 
a su campaña como Concejal de 
Viña del Mar, advierten que al lu-
gar llega un sujeto con claras in-
tenciones de agredirla. Además, 
detectan que en su mano portaba 
una piedra.

U na grave situación se re-
gistró durante el lanza-
miento de campaña del 
ex sacerdote Marcelo 

Catril como candidato al Concejo 
Municipal de Viña del Mar en estas 
elecciones que tendrán lugar el fin 
de semana del 26 y 27 de octubre de 
este año.

Fue en el marco de una actividad 
realizada en la parte alta de la Ciu-
dad Jardín, junto a vecinos del cam-
pamento Manuel Bustos, de Villa 
Independencia, Miraflores y Achu-
pallas, donde el senador Francisco 
Chahuán habría recibido un gol-
pe en su rostro intentando defen-
der a una mujer que estaba siendo 
agredida por un sujeto.

Según relato del propio Catril, 
mientras rendía un homenaje a las 

"El hombre intentó agredirla 
con un golpe de puño (...) y, en ese 
instante, el senador Chahuán, sin 
dudarlo, se interpone ante este 
hombre maltratador, que le lan-
za un golpe a la mujer, pero gra-
cias al rápido actuar del Senador 
quien, al protegerla, recibió el 
golpe en su rostro. Todos los asis-
tentes quedaron impresionados 
ante la acción del Senador", relató 
el candidato Marcelo Catril.

Luego de esto, y mientras los 
asistentes al acto seguían prote-
giendo a la mujer del agresor, se lla-
mó a Carabineros, quienes llegaron 

al lugar para iniciar la búsqueda 
del sujeto, quien escapó luego de 
propinarle el golpe al legislador.

"Francisco, sin duda alguna, 
reprocha rotundamente el mal-
trato de toda índole y por sobre 
todo a una mujer, su valentía fue 
digna de admirar por todos los 
presentes y su templanza lo hizo 
continuar en la celebración sin 
mayores comentarios", añadió el 
ex sacerdote que busca un escaño 
en el Concejo de Viña.

Cabe hacer presente que Pura-
noticia.cl se contactó con el equipo 
de prensa del senador Francisco 
Chahuán para conocer su versión 
de los hechos, sin embargo indica-
ron que el legislador no se iba a re-
ferir a esta situación, de la cual no 
hay fotos ni videos.

Fue durante el lanzamiento de campaña del ex cura Marcelo 
Catril cuando entre la multitud aparece una mujer que dijo 
estar siendo perseguida por un hombre. El legislador RN 
advirtió esta situación y se interpuso ante el sujeto y la 
víctima, recibiendo un golpe.
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Jorge Sharp y crisis institucional, 
social y económica en Chile: “Estamos 
en un escenario peor que previo a 
octubre de 2019”

tráfico de influencia, pero le golpea 
directamente la línea de flota-
ción: a la Corte Suprema”, indicó.

“Por otra parte, yo diría en térmi-
nos económicos, todavía el país no 
resuelve la salida a este estanca-
miento que está viviendo la pro-
ductividad y, más allá que tuvimos 
un Imacec positivo, la cuestión del 
crecimiento no se termina de resol-
ver”, comento el jefe comunal.

De hecho, dijo, “hay un estudio 
bien interesante que es el de ingre-
so complementario que realiza el 
INE, que señala de que aproxima-
damente el 50% de los asalariados 
en Chile gana un sueldo cercano a 
los $580 mil, es decir, no muy lejos 
del sueldo mínimo. Y si incorporas 
al 70% de los asalariados, el sueldo 
promedio es de aproximadamente 
$680 mil, casi $700 mil”, añadió.

El alcalde también puso el acen-
to en la “desafección” de la ciuda-
danía como explicación para el es-
tado actual de cosas en el país.

E l alcalde de Valparaíso, 
Jorge Sharp, cuestionó el 
liderazgo de quienes par-
ticipan en el sistema polí-

tico frente a la crisis institucional, 
social y económica que envuelve al 
país, y cuyo capítulo más reciente es 
la implicancia de ministro de la Cor-
te Suprema en tráfico de influencia.

“Pienso que estamos frente a un 
escenario a nivel país, que impacta 
la vida cotidiana de miles de perso-
nas en Chile, bien complejo. Yo creo 
que estamos en un escenario peor 
que previo a octubre de 2019”, co-
mentó en entrevista con CNN Chile.

Sharp argumentó que, a su juicio, 
la crisis ha tendido a agudizarse 
en Chile, y en ese sentido, sostuvo 
que el caso Audio es un ejemplo de 
ello, pues se ha visto afectada la le-
gitimidad del Poder Judicial.

“Uno pudiera haber pensado 
que el Poder Judicial era como uno 
de los últimos poderes que quedaba 
indemne a los temas de corrupción, 

“Tiendo a pensar que la irrup-
ción del mundo independiente en 
esta elección municipal -son 703 
candidatos que están inscritos para 
ser alcalde o alcaldesa, de las 345 
comunas del país-, expresa que 
la sociedad está muy desafecta, 
está muy desconfiada del sistema 
político”.

“Entonces, tenemos un cuadro 
perfecto para que pase en el país 
cualquier cosa. Yo creo que es la 

democracia en Chile la que está 
siendo profundamente amenaza-
da”, agregó.

El alcalde de Valparaíso afirmó 
además que, a su juicio, pareciera 
que los líderes políticos no dimen-
sionan el impacto que tiene la crisis 
en Chile.

“Creo que el problema de fondo, 
que agudiza la situación crítica 
que vive hoy día la política en Chi-
le, tiene que ver con que también 
quienes están liderando el sistema 
político no sé si se dan cuenta de 
lo radical y profunda que es la cri-
sis. No sé si la respuesta que están 
ensayando son las respuestas ade-
cuadas, tanto de oficialismo como 
de oposición”, sostuvo.

“Eso le entrega un condimen-
to más complejo. Tú te preguntas: 
¿cuál es la salida de esto? Porque 
el país no se nos puede caer, el país 
tiene que seguir funcionando”, su-
brayó.

El alcalde de Valparaíso 
analizó la situación 
que enfrenta el país en 
términos institucionales, 
sociales y económicos. 
“El problema que agudiza 
la situación tiene que ver 
con que quienes están 
liderando el sistema 
político, no sé si se dan 
cuenta de lo radical y 
profunda que es la crisis”, 
afirmó.
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Cuatro meses sin María Elcira: 
Tarotista se defiende de críticas a sus 
"predicciones" por desaparición de 
adulta mayor en Limache

ciones para dar con su paradero, in-
cluido un extenso operativo policial, 
el que con el paso de las semanas y 
meses ha bajado dramáticamente. 
No obstante, su familia sigue bus-
cándola por cielo, mar y tierra, in-
cluso con la ayuda de gente que 
dice ser "vidente".

Una de las personas a las que se 
acudió fue a la conocida tarotista 
Latife Soto, quien reconoció que 
fue contactada por cercanos a Ma-
ría Elcira Contreras, situación que 
también le ha valido recibir al-
gunas críticas por su labor como 
"guía espiritual".

C uatro meses se cum-
plirán este jueves 12 de 
septiembre desde que 
desapareció María Elci-

ra Contreras, de hoy 86 años, quien 
luego de levantarse de su asiento 
para ir al baño del restaurante en el 
que se encontra en Limache, no se le 
volvió a ver.

Cuando celebraba el Día de la 
Madre junto a su familia en el fun-
do Las Tórtolas, en un momento la 
mujer se excusa con los presentes 
para ir al baño, para lo cual ca-
minó por los estacionamientos, 
según lo revelan las cámaras de se-
guridad. Sin embargo, estas son las 
últimas imágenes que se tienen de 
la adulta mayor.

Desde aquel domingo 12 de 
mayo que se han llevado a cabo ac-

Según consigna La Cuarta, fue 
durante una transmisión en vivo a 
través de sus redes sociales donde 
la tarotista se refirió a las críticas 
recibidas en el marco de este caso.

"Le voy a contestar a una seño-
ra que dice: '¿No era que en junio 
se sabía sobre la señora de Lima-
che’?”, comenzó diciendo Soto.

Luego explicó que "yo dije que 
en junio íbamos a tener una nove-
dad sobre la señora de Limache, 
y la tuvimos, porque hablaron de 
un testigo que apareció y que ha-
bla de un auto blanco, que yo lo 
dije hace mil años atrás".

Cabe recordar que lo planteado 
por la supuesta vidente dice rela-
ción con el testimonio de una veci-
na de Quillota quien dijo haber vis-
to una especie de agresión a una 
persona mayor al interior de una 
camioneta blanca, caso que no 
guarda ningún tipo de relación con 
el de María Elcira Contreras, según 
dio a conocer la propia Fiscalía.

Latife Soto también señaló en su 
Live que "también dije que habla-
ran menos, que bajaran la guar-
dia, para que la entregaran".

"Y también dije que si no ba-
jaban la guardia, no la iban a en-
tregar. ¿Se acuerdan que lo dije? 
Entonces, hemos rezado mucho, 
pero usted sabe que los delin-
cuentes hacen y deshacen en este 
país", sentenció la tarotista.

La conocida "vidente" Latife Soto ha recibido críticas por su 
labor en el marco de este caso, del cual predijo que habrían 
"novedades" durante el pasado mes de junio.
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Hallazgo de una granada genera 
amplio operativo policial en el plan 
de Valparaíso: mujer la encontró y la 
entregó a Bomberos

Décima compañías de Bomberos, 
al igual que personal del Grupo de 
Operaciones Policiales Especia-
les (GOPE) de Carabineros, quienes 
inspeccionan el material encontra-
do.

De igual forma, se aseguró el 

U n extenso operativo po-
licial se registró a eso del 
mediodía de este martes 
10 de septiembre en el 

plan de Valparaíso, a raíz de la pre-
sencia de un artefacto explosivo.

Según se informó, una mujer en 
situación de calle encontró una 
granada en la subida Ecuador, 
la cual fue a entregar al Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso.

A raíz de esta situación, se des-
plegaron carros de la Octava y la 

sector que comprende la calle 
Melgarejo, considerando que en 
este lugar se encuentra el edificio 
Esmeralda que alberga a institucio-
nes como la Gobernación Regional 
y la Delegación Presidencial, entre 
otras.

También se procedió a cerrar 
el tránsito vehicular en el sector, 
para evitar riesgos.

Carabineros, en tanto, informó 
que se trata de un "procedimiento 
de hallazgo de artefacto explosi-
vo en el centro de Valparaíso".

"Se mantiene cerrado el períme-
tro de seguridad en calle Blanco 
- Pudeto - Melgarejo -Almirante 
Martinez. Personal del GOPE opera 
en el lugar", agregaron.

Varias calles del plan de la ciudad debieron ser cerradas 
producto de esta emergencia que ha movilizado al GOPE 
de Carabineros, que realiza diligencias con el artefacto.
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Desconocidos dejan cuerpo ya sin vida 
y baleado en las afueras del Hospital 
Fricke de Viña: es el segundo caso 
similar en una semana

vitales, por lo que se dio aviso al 
Ministerio Público, quien dispuso la 
presencia de la Brigada de Homici-
dios de la PDI.

Así fue como detectives de la BH, 
peritos del Laboratorio de Crimina-
lística y el médico criminalista ase-
sor efectúan el reconocimiento ex-
terno del cuerpo, observando que 
éste tenía dos impactos balísticos, 
con una data de muerte de siete a 
ocho horas.

De igual forma, se estableció que 
la causa de muerte correspondió 
a traumatismo torácico por pro-
yectil balístico, aunque la causa 
exacta la determinará la respecti-
va necropsia que realice el Servicio 
Médico Legal (SML) de Valparaíso.

T al como ocurrió la madru-
gada del 2 de septiembre, 
un hombre fue dejado 
malherido en el frontis 

del Hospital Dr. Gustavo Fricke de 
Viña del Mar, para luego huir en di-
rección desconocida los ocupantes 
del vehículo en el cual lo arrojaron.

Pasadas las 23:00 horas de este 
lunes 9 de septiembre, dos perso-
nas aún desconocidas se bajan de 
un automóvil y descienden de él a 
una tercera, la cual arrojan a la en-
trada del establecimiento de salud, 
para luego retirarse del lugar.

A pesar de los esfuerzos realiza-
dos por el equipo de Urgencias del 
Hospital Fricke, se confirmó que el 
sujeto había ingresado sin signos 

El subprefecto Flavio Espinoza, 
jefe de la Brigada de Homicidios 
de la PDI Valparaíso, explicó que 
posteriormente "los detectives se 
abocaron al levantamiento de 
imágenes de las cámaras de se-
guridad del hospital y continúan 

las diligencias para establecer 
fehacientemente el principio de 
ejecución".

Hasta el momento, lo que se sabe 
es que los disparos que le costaron 
la vida a este sujeto pudieron ha-
ber ocurrido en el sector alto de 
Forestal, en Viña del Mar, tal como 
ocurrió la semana pasada con otro 
sujeto que murió tras ser dejado en 
el recinto.

Cabe hacer presente que todos 
los antecedentes recopilados en el 
marco de las primeras diligencias 
serán puestos a disposición del 
Ministerio Público y se continuará 
con otras acciones para establecer 
la identidad del o los participantes 
del hecho.

Pese a los intentos 
del equipo médico de 
Urgencias, se constató 
que el hombre había 
ingresado fallecido al 
hospital. Diligencias de 
la PDI estableció que 
tenía dos impactos de 
bala.
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segundo involucrado en los hechos: 
se trataba de un menor de edad, 
quien fue capturado en un domicilio 
aledaño.

Dos sujetos fueron detenidos 
por personal de Carabineros por el 
delito de robo con violencia, ilícito 
cometido en la comuna de Puchun-
caví.

El hecho se registró luego que los 
sujetos, a bordo de un automóvil, 
intimidaron al administrador de un 
servicentro, sustrayendo la suma 
de 10 millones de pesos.

De esta manera, la Sección de 
Investigación Policial (SIP) de la 4ª 
Comisaría de Carabineros de Con-
cón inició las diligencias para dar 
con el paradero de los sujetos.

Es así como encontraron el ve-
hículo en el que se movilizaban los 
delincuentes, procediendo a la de-
tención de su conductor.

Posteriormente se detuvo a un 

uniformada.
Por instrucción del fiscal, uno de 

los sujetos pasará a control de de-
tención.

Detienen a dos delincuentes que ejecutaron violento robo a 
servicentro de Puchuncaví: Carabineros incautó cuantioso 
armamento

Además, en este inmueble se en-
contraron seis rifles, tres pistolas 
a fogueo, cocaína y marihuana, 
lo cual fue incautado por la policía 

Carabineros de la Sección 
de Investigación Policial 
(SIP) de la 4ª Comisaría de 
Concón iniciaron diligencias 
que permitieron dar con 
el paradero de los dos 
antisociales.
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correspondientes, con el fin de dar 
con el paradero de los responsa-
bles de este violento hecho delic-
tual.

Indignación existe en la comu-
nidad del colegio Bicentenario 
Alonso de Quintero por el reciente 
"turbazo" que sufrió el estableci-
miento educacional, protagoniza-
do por un número indeterminado 
de delincuentes.

Según se ha informado, los anti-
sociales ingresaron durante la ma-
drugada a sus dependencias, para 
robar principalmente las alcan-
cías ubicadas en salas de clases y 
oficinas administrativas y acadé-
micas, las cuales contenían las do-
naciones de alumnos y profesores 
para la Teletón 2024.

Buscando otras especies de 
valor, los antisociales causaron 
graves daños en el recinto escolar, 
destrozando murallas y material 
pedagógico y administrativo.

Los delincuentes recorrieron 

gran parte del colegio, causan-
do daños millonarios. Este hecho 
delictual provocó además gran 
preocupación en toda la comuni-
dad escolar, considerando que este 
centro educacional se encuentra 
emplazado en un sector residencial 
de la comuna, rodeado de condo-
minios y una extensa población.

Pese a ello, los antisociales in-
gresaron rompiendo ventanas, 
murallas y muebles ubicados en 
las dependencias de los tres niveles 
del edificio educativo.

“Como comunidad nos senti-
mos tristes y completamente des-

protegidos, sin embargo, seguire-
mos trabajando con más fuerza 
que nunca, pues estamos conven-
cidos que la educación es la herra-
mienta más segura para cambiar 
esto e inculcar a nuestros jóvenes el 
valor del trabajo y el esfuerzo como 
parte fundamental de su desarrollo 
humano”, expresó Aquiles Mella, di-
rector del colegio. 

Cabe mencionar que producto 
de este “turbazo”, el colegio Bicen-
tenario Alonso de Quintero rea-
lizó la denuncia correspondiente 
en Carabineros, quienes están a 
cargo de realizar las indagatorias 

"Turbazo" en colegio de Quintero: Delincuentes 
causaron destrozos y robaron alcancías con 
recaudación para la Teletón 2024

Los antisociales 
recorrieron gran parte 
del establecimiento 
educacional, causando 
daños que calificaron como 
millonarios, generando 
además preocupación en la 
comunidad escolar, porque 
el recinto está ubicado en un 
sector residencial.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-dos-delincuentes-que-ejecutaron-violento-robo-a-servicentro
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Editorial

L a historia del cabo Sebas-
tián Zamora es digna de la 
frase “justicia divina”. Este 
Carabinero, que fue acusa-

do de empujar a un joven de 16 años 
desde el puente Pío Nono en el río 
Mapocho en pleno estallido social, 
siempre insistió en su inocencia, sin 
embargo, no sólo pasó un tiempo 
en la cárcel sino que además perdió 
su trabajo como Carabinero.

Fueron cinco meses los que este 
cabo estuvo en prisión preventiva. 
Al conseguir su libertad intentó re-
tomar su vida. Este joven es oriun-
do de nuestra Región de Valparaí-
so. Cuando salió de la cárcel ya no 
pudo seguir cobrando su sueldo 
de Carabinero, estaba fuera de 
la institución. Estuvo trabajando 
desde su casa cumpliendo la con-
dena de arresto domiciliario. Luego 
aquella medida fue cambiada por 
arresto nocturno, fue ahí cuando la 
diputada Chiara Barchiesi deci-
dió contratarlo como administra-
tivo para que se desempeñe en el 
Congreso Nacional.

“Este será un juicio que marcará 
un antes y un después, ya que creo 
que muchos carabineros están re-
flejados en lo que me pasó a mí, y 
esperan también que esto salga 
bien. Es una imputación injusta, 
por ende, estamos tranquilos de 
que demostraré mi inocencia”, 
eran las palabras de Zamora an-
tes de enfrentar aquel juicio que 
lo encontró finalmente “inocen-

ron a los jueces llegar al conven-
cimiento de la culpabilidad de 
Zamora.

En la preparación del juicio oral, 
la fiscal Ximena Chong pidió una 
pena de 8 años de cárcel contra el 
excarabinero, pero ante la debilidad 
de la acusación, según la defensa, 
la Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte ofreció un procedimiento 
abreviado a Zamora, quien lo re-
chazó.

El 25 de enero la fiscal Chong 
pidió al 7°Juzgado de Garantía de 
Santiago una audiencia para un 
procedimiento abreviado, pero ante 
la negativa de la defensa, el 30 de 
ese mes el fiscal Francisco Ledezma 
retiró el ofrecimiento que implicaba 
reconocer los hechos y una pena 
máxima de 5 años. Zamora optó 
por ir a juicio oral para demostrar 
su inocencia.

Hoy un nuevo paso consiguió 
Zamora. Carabineros lo reincor-
porará a su institución tras ser 
absuelto. El uniformado fue citado 
a la prefectura de la Zona Santiago 
Este, hasta donde llegó acompa-

Justicia divina: El 
renacer del Cabo 
Zamora

te”.
El 12 de Julio de este 2024 el 

Cuarto Tribunal Oral Penal emitió 
el veredicto absolutorio en el jui-
cio contra hasta ese minuto el ex 
cabo Sebastián Zamora. En fallo 
unánime, el tribunal no dio por 
acreditado el dolo, es decir, áni-
mo de matar, que le imputaba la 
fiscalía al acusado y argumentó 
que la debilidad de la acusación 
y la confusas declaraciones de los 
testigos de la misma no permitie-

ñado de su abogada en la causa 
administrativa, Nubia Vivanco. En 
la reunión le comunicaron que se-
ría reincorporado a las filas y que 
recibiría “una amonestación” por 
haber omitido que, durante el pro-
cedimiento policial, sí portaba una 
cámara personal.

Es el fin de una historia, una de 
tantas llenas de injusticia paradó-
jicamente contra un hombre que 
viste uniforme de la institución que 
nos cuida y vela por la justicia. Chi-
le la pasó mal en el estallido social, 
pero nuestros uniformados vivieron 
muchas veces un infierno. Ver hoy 
cómo los mismos políticos que ha-
blaban de “yuta” hoy respetan a 
nuestros Carabineros es señal de 
que vamos avanzando.

Ver el final de la historia del Cabo 
Zamora hoy volviendo a su institu-
ción es una señal de justicia y de 
reconocimiento a quienes fueron 
“la primera línea” que buscó evitar 
que nuestro país nuevamente se 
dividiera. “Justicia divina” para 
Zamora, sin lugar a dudas.
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Fiscal Nacional aclara que 
conversaciones con Hermosilla fueron 
únicamente para solicitarle el contacto 
de Andrés Chadwick

profesional.
Los mensajes, explicó, estaban 

relacionados con su doctorado en 
la Universidad de Salamanca, en 
el contexto de su búsqueda de un 
espacio académico donde desarro-
llar su investigación. “Había deci-
dido desarrollar una investigación 
doctoral, una tesis doctoral y en-
tonces buscaba un espacio univer-
sitario donde realizarlo y comencé 
a buscar distintos espacios donde 
hacerlo”, dijo.

PETICIÓN DE VALENCIA
En todo caso, aclaró que los 

mensajes con Hermosilla en ese 
momento fueron únicamente para 
solicitarle el contacto de Andrés 
Chadwick, quien era entonces de-

E l fiscal nacional, Ángel Va-
lencia, reiteró que nunca 
mantuvo contacto con el 
abogado Luis Hermosi-

lla, actualmente en prisión preven-
tiva por cohecho, lavado de dinero y 
delitos tributarios en el caso Audio, 
ni durante su postulación al cargo 
de fiscal ni después de asumir el 
cargo. Solo admitió que se comuni-
có con él por motivos académicos.

En entrevista con CNN Chile, Va-
lencia aseguró que “no tengo nin-
gún tipo de mensaje de Whatsa-
pp, ni por Telegram, ni por Signal 
con el señor Hermosilla, ni durante 
el periodo anterior a mi postulación 
al cargo de fiscal nacional, ni tam-
poco al periodo posterior, y tampo-
co hay mensajes en los que le pida 
algún tipo de favores, ni llamados 
telefónicos, ni que le pida que me 
ayude a la postulación, ni nada por 
el estilo”.

Valencia también mencionó ha-
ber conversado con Hermosilla en 
octubre de 2021 sobre asuntos que 
están protegidos por el secreto 

cano de la Facultad de Derecho de 
la Universidad San Sebastián, con 
el fin de explorar la posibilidad de 
colaboración académica.

“En el contexto de que estaba en 
este proceso de trabajo de investi-
gación doctoral, le envió un men-
saje al señor Hermosilla pregun-
tándole si me podía compartir el 
teléfono de Andrés Chadwick, que 
a esa fecha era decano de la Facul-
tad de Derecho de la Universidad 
San Sebastián, para los efectos de 
poder eventualmente contactarle”, 
explicó.

El fiscal también aclaró que los 
otros mensajes eran de índole per-
sonal, sin relevancia pública. Su-
brayó que en ningún momento 
pidió a Hermosilla o a cualquier 

otra persona algún tipo de ayuda 
o intervención en su candidatura 
para el cargo de fiscal nacional.

NO HAY VÍNCULO CON 
CHADWICK

Al ser consultado sobre una 
posible inhabilitación en la inves-
tigación que involucra a Andrés 
Chadwick, debido a su breve paso 
como docente en la Universidad 
San Sebastián, donde Chadwick 
era decano.

Valencia afirmó que su relación 
laboral fue limitada a tres meses y 
medio, y que no fue contratado di-
rectamente por el decano. Además, 
añadió que cualquier inhabilita-
ción debe ser solicitada formal-
mente en relación a un caso espe-
cífico, lo que no ha ocurrido.

“Yo solo trabajé por tres meses 
y medio en esa universidad, parti-
cularmente en la Facultad de De-
recho y cuando uno trabaja como 
profesor es contratado por la uni-
versidad, no por el decano de la 
facultad. Y lo segundo es que las 
inhabilidades se decretan o se 
resuelven respecto de un caso en 
concreto, de una petición en con-
creto, petición que hasta aquí nadie 
ha planteado. Tendría que alguien 
plantearla o proponerla respecto 
a una situación en particular que 
le cupiese a quien habla resolver”, 
aclaró Valencia.

Sobre su esposa, María José Ta-
ladriz, quien trabaja en la Universi-
dad San Sebastián, Valencia negó 
haber solicitado favores a Chad-
wick para su contratación y des-
tacó que su esposa pudo continuar 
su carrera en el sector público si no 
fuera por la presión mediática.

“No le pedí nada al señor Chad-
wick respecto al particular. Ella no 
trabaja en la Facultad de Derecho y 
yo creo que podría haber sido mejor 
fiscal nacional que yo, si tuviese de 
verdad este tipo de presiones o de 
exposición”, complementó.

De verdad creo que estaba ade-
más incluso hasta más preparada, 
pero me tocó a mí el honor de fi-
nalmente asumir esa responsa-
bilidad. Mi señora no es una cosa, 
de hecho, siempre nos pareció que 
ella podía continuar su trabajo en el 
sector público sin perder su planta 
en la Fiscalía, sin embargo, lamen-
tablemente las presiones fueron 
muy fuertes”, finalizó el Fiscal Na-
cional.

El persecutor aclaró que no tuvo comunicaciones con el 
abogado pidiendo favores ni llamadas telefónicas para 
interferir en su postulación como fiscal nacional. Lo mismo 
aseguró en el caso de Andrés Chadwick, decano de 
Derecho en la USS, donde Valencia trabajó tres meses.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-nacional-aclara-que-conversaciones-con-hermosilla-fueron


Tohá asegura que Gobierno evaluaba 
ajustes en el sistema judicial antes del 
caso Audio

prema, incluyendo a Ángela Vivan-
co, recientemente suspendida.

Y agregó que el Ejecutivo está 
“elaborando una propuesta” que 
se presentará al Congreso Nacional 
en octubre.

“Desde antes de este inciden-
te y del caso Hermosilla, nosotros 
pensamos que es necesario ha-
cer cambios en la manera en que 
está organizado el sistema de 
nombramiento de los jueces”, dijo 
Tohá.

“Cuando fueron los procesos 
constitucionales, que todos sa-
bemos que concluyeron con dos 
rechazos, todos los sectores que 
estuvieron representados en esas 
instancias propusieron cambios 

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, declaró este 
martes que el Gobierno 
había considerado la ne-

cesidad de modificar el sistema de 
nombramiento de jueces "incluso 
antes del caso Hermosilla".

Fue en el marco de una visita a la 
Fonda Santa Rosa de Chena, en la 
comuna de Padre Hurtado, donde 
la autoridad entregó detalles de la 
instalación de cuarteles provisorios 
de Carabineros, por el Plan 18 Se-
guro, y se refirió al caso Audio y las 
consecuencias que ha dejado en 
el ámbito judicial y político

Tohá recordó que este caso ex-
puso “acuerdos” entre el abogado 
y varios miembros de la Corte Su-

al sistema de nombramiento de 
los jueces y nosotros como Go-
bierno estamos preparando una 
propuesta que va en esa dirección”, 
recordó la autoridad.

“Y con lo que ha sucedido en el 
último tiempo a propósito de este 
caso, se ha hecho aún más nece-
sario todavía porque han quedado 

en evidencia algunos problemas”, 
reiteró la jefa de gabinete.

“Ningún sistema de nombra-
miento por sí sólo resuelve situa-
ciones de este tipo. Es importante 
tener sistemas de control, tener 
sistemas de vigilancia, tener siste-
mas transparentes, de información 
y rendición de cuentas”, agregó.

“Cambiar el sistema de nom-
bramiento de los jueces nos pa-
rece una pieza importante y como 
Ejecutivo estamos bastantes avan-
zados en una propuesta. Nuestro 
plan es presentarlo a mediados del 
mes de octubre y que se discuta con 
la altura de mira que requiere un 
tema de este tipo”, finalizó la minis-
tra.

La autoridad anunció 
que el Ejecutivo está 
“elaborando una 
propuesta” para 
modificar el sistema de 
nombramientos, que se 
presentará al Congreso 
Nacional en octubre.
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Exvocero de la Corte Suprema afirma 
que la crisis en el Poder Judicial "se 
veía venir" y que es "más grave" que el 
caso Correa Bulo

ta, Cisternas comentó los hechos 
conocidos públicamente desde el 
fin de semana y afirmó que “es 
un golpe muy grande, pero si uno 
toma una gran perspectiva, es algo 
que de alguna manera se veía venir. 
Hablamos de la crónica de una 
muerte anunciada, tanto respecto 
del sistema como eventualmente 
respecto de la señora Vivanco, si las 
cosas son las que se dicen que son”.

E l exministro de la Corte 
Suprema, Lamberto Cis-
ternas, analizó los días 
turbulentos que vive el 

Poder Judicial luego que Ciper Chi-
le revelara nuevos antecedentes de 
conversaciones vía WhatsApp en-
tre Luis Hermosilla, hoy en prisión 
preventiva por el «Caso Audio», y la 
ministra de la Corte Suprema, Án-
gela Vivanco.

El Pleno del máximo tribunal 
resolvió abrir un cuaderno de re-
moción contra la jueza y a través 
de una declaración pública su pre-
sidente, Ricardo Blanco, manifestó 
que mientras se desarrolle este pro-
ceso, la ministra quedó suspendida 
de todas sus funciones.

En conversación con radio Pau-

“Y digo respecto del sistema 
porque hace mucho tiempo que la 
propia Corte Suprema dijo que era 
bueno separar lo administrativo de 
lo jurisdiccional. Desde que eso se 
dijo, que fue por allá en el año 2013 
o 2014, no se ha avanzado mayor-
mente”, reflexionó.

Consultado si esta es la peor cri-
sis del Poder Judicial desde el caso 
de Correa Bulo, el exministro del 

máximo tribunal señaló que “yo 
pienso que sí. También creo que 
es más grave que el caso mencio-
nado anteriormente”.

“Esto porque tiene que ver, no 
tanto con comportamientos, que 
es muy serio, pero no solo con com-
portamientos como en el caso de 
Correa Bulo, sino que tiene que ver 
con nombramientos y por lo que 
se dice de redes de influencia, de 
tráfico, etc”, indicó.

“Hay otros elementos que están 
incorporados y no podemos olvidar 
que desde el señor Correa Bulo has-
ta ahora las cosas se han revolucio-
nado, la percepción social. Si ocurre 
algo así, ciertamente es más grave 
que lo que ocurrió antes”, dijo.

Lamberto Cisternas manifestó que "hablamos de la crónica 
de una muerte anunciada, tanto respecto del sistema como 
eventualmente respecto de la señora (Ángela) Vivanco, si 
las cosas son las que se dicen que son".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exvocero-de-la-corte-suprema-afirma-que-la-crisis-en-el-poder-judicial
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Abogado de Daniel Jadue y Sergio 
Muñoz asume la defensa de la ministra 
Ángela Vivanco

del Ministerio Público.
Lo anterior se dio luego de que 

se conocieran conversaciones de 
la magistrada con el abogado Luis 
Hermosilla, imputado y privado de 
libertad en el «Caso Audio», de 
las que se desprenden tráfico de in-
fluencias y actuaciones que podrían 
constituir delitos de corrupción.

E l abogado Juan Carlos 
Manríquez asumió for-
malmente la representa-
ción de la ministra de la 

Corte Suprema, Ángela Vivanco, 
luego de que se le suspendiera de 
sus funciones por el pleno del máxi-
mo tribunal y de iniciaran dos cau-
sas penales en su contra por parte 

Manríquez explicó que “es ne-
cesario separar múltiples asun-
tos envueltos en esta causa y sus 
aristas diversas. Lo primero es 
poder efectuar una defensa en un 
debido proceso, leal y honesto, no 
juzgar por primeras impresiones”.

Aseguró que “hay que acceder a 
la evidencia real completa y hacer 

un estudio y una contrastación 
profunda entre lo que existe y lo 
que es especulativo o descontex-
tualizado para apreciarlo en su 
real dimensión y de ahí extraer sus 
posibles consecuencias legales y 

administrativas”.
“No hay nada peor que la an-

siedad y el prejuicio”, subrayó, jun-
to con confirmar que pidió acceso 
“a los chat íntegros que se dicen 
existirían en las diversas aristas 
abiertas y en las investigaciones 
dispuestas por el Señor Fiscal Na-
cional”.

Juan Carlos Manríquez es el 
mismo abogado que logró sacar al 
alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, 
del anexo penitenciario Capitán Yá-
ber, donde estuvo recluido más de 
tres meses debido a imputaciones 
relacionadas con el caso Farmacias 
Populares.

También es abogado del exdi-
rector de la PDI, Sergio Muñoz, y la 
excandidata a gobernadora Karina 
Oliva, entre otros.

Cabe mencionar que Vivanco 
enfrentará una acusación consti-
tucional en el Congreso y en para-
lelo la arista penal deriva da de sus 
actos.

En el plano interno, la ministra 
enfrenta una investigación inicia-
da por la Comisión de Ética del 
Poder Judicial, para lo cual man-
tendrá el acompañamiento jurídico 
del abogado Cristóbal Osorio.

Juan Carlos Manríquez 
confirmó que pidió 
acceso “a los chat 
íntegros que se dicen 
existirían en las diversas 
aristas abiertas y en 
las investigaciones 
dispuestas por el Señor 
Fiscal Nacional”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/abogado-de-daniel-jadue-y-sergio-munoz-asume-la-defensa-de-la-ministra
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Carabineros reincorpora a Sebastián 
Zamora tras ser absuelto por 
homicidio frustrado en el «Caso Pío 
Nono»

filas con una amonestación.
El uniformado fue citado a la 

prefectura de la Zona Santiago 
Este, hasta donde llegó acompaña-
do de su abogada en la causa admi-
nistrativa, Nubia Vivanco.

En la reunión le comunicaron que 
sería reincorporado a las filas y que 
recibiría “una amonestación” por 

L uego de que el Cuarto Tri-
bunal Oral en lo Penal de 
Santiago absolviera uná-
nimemente de la acusa-

ción de homicidio frustrado por la 
arremetida a un joven en el puente 
Pío Nono hace cuatro años, Carabi-
neros notificó a Sebastián Zamo-
ra que será reincorporado a las 

haber omitido que, durante el pro-
cedimiento policial, sí portaba una 
cámara personal.

Zamora fue absuelto el 12 de julio 
de este año de la acusación de ho-

micidio frustrado, cargos formali-
zados por la fiscal Ximena Chong.

El tribunal cuestionó las eviden-
cias que presentó el Ministerio Pú-
blico para acreditar ciertas circuns-
tancias del hecho, asegurando que 
existieron algunas “ambigüeda-
des” y hubo elementos acusatorios 
que no lograron ser acreditados.

El uniformado se 
reincorporará a las 
filas de la institución 
policial, pero con una 
amonestación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabineros-reincorpora-a-sebastian-zamora-tras-ser-absuelto-por
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Trabajadores del Aeropuerto Nuevo 
Pudahuel anuncian paro a días de 
Fiestas Patrias

“Nos subieron $500 en el bono 
de colación. De $4.000 nos subie-
ron a $5.000 el bono de colación, 
porque nosotros estábamos exi-
giendo $9.000, que es el valor de 
un almuerzo en el aeropuerto, el 

E l sindicato de trabajado-
res del aeropuerto Nuevo 
Pudahuel, que agrupa a 
colaboradores del área 

comercial, técnica, financiera y 
operacional, anunció una paraliza-
ción de actividades, programada 
a contar de las 07:00 horas de este 
miércoles 11 de septiembre, justo en 
la víspera de Fiestas Patrias.

Según consigna radio Biobío, 
Juan Prado, presidente del sindica-
to, explicó que “el paro está acota-
do a 30 días. Obviamente, porque 
no hay reajustabilidad. Se hace in-
definido por 30 días. No son $500, 
son 9 años de esta concesionaria”.

más básico”, sostuvo Prado.
“Esto tiene que ver con la reajus-

tabilidad del sueldo real. Estamos 
viendo el tema de los bonos que no-
sotros pedíamos por el bono mar-
zo. También, tenemos un bono de 
septiembre y uno de diciembre que 
nunca se reajustan. Los bonos son 
brutos, no son líquidos, entonces 
no crece”, añadió el dirigente.

Desde la concesionaria aclara-
ron que el paro anunciado por los 
trabajadores no generara grandes 
colapsos en el principal terminal 
aéreo del país.

“Nuevo Pudahuel ha preparado 
un plan de contingencia, para lo 

cual ha organizado un modelo de 
gestión con trabajadores que cum-
plen servicios mínimos, con el obje-
tivo de resguardar la continuidad 
operacional y mitigar eventuales 
efectos en el servicio entregado a 
los/as pasajeros y usuarios/as del 
Aeropuerto de Santiago”, agrega el 
texto.

“La empresa seguirá buscando 
instancias de diálogo constructi-
vo que nos permitan alcanzar un 
acuerdo con nuestros/as colabo-
radores/as para seguir trabajando 
por conectar Chile y unirlo con el 
mundo”, finaliza la comunicación.

Desde las 07:00 horas 
de este miércoles, 
los trabajadores 
desarrollarán una 
paralización de sus 
funciones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/trabajadores-del-aeropuerto-nuevo-pudahuel-anuncian-paro-a-dias-de


El Juzgado de Garantía de Co-
ronel dejó en prisión preventiva a 
Luciano Alejandro Reyes Jara, im-
putado como autor de los delitos 
consumados de femicidio íntimo, 

abuso sexual agravado y lesiones 
menos graves, en contexto de vio-
lencia intrafamiliar, crímenes co-
metidos la semana pasada en esta 
comuna del Biobío.
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En prisión preventiva quedó imputado por 
brutal femicidio registrado en Coronel: 
sujeto mató a golpes a su ex pareja

Gigantesco incendio afectó centro de acopio en 
el sector La Negra de Antofagasta

Un voraz incendio se registra en 
el sector La Negra, en el sector in-
dustrial de Antofagasta.

El lugar afectado corresponde 

a un acopio de material con gran 
cantidad de maderas y tuberías 
hdpe, lo que ha generado una co-
lumna de humo que se puede ver 
desde distintos puntos de la zona.

Un hombre de 50 años resultó 
herido de un balazo en el hombro 
mientras dormía en su casa ubica-
da en la comuna de San Bernardo.

Se investiga si fue víctima de un 
ataque directo o si se trata de una 
bala perdida.

El hecho se registró alrededor de 
las 2:30 horas de la madrugada de 
este martes en calle Eloísa Correa, 
donde desconocidos dispararon 
contra domicilios del lugar.

En esas circunstancias, el hom-
bre que se encontraba durmiendo 
sufrió un impacto balístico en un 
hombro.

Debido a esto, fue trasladado 
por sus familiares hasta el Hospital 
El Pino de San Bernardo, donde per-
manece fuera de riesgo vital.

Por instrucciones de la Fiscalía 
Metropolitana Occidente, el hecho 
será investigado por la Brigada de 
Homicidios de la Policía de Investi-
gaciones.

Hombre resultó herido de bala mientras dormía 
en su domicilio en San Bernardo

Detectives de la Brigada 
de Homicidios de la 
Policía de Investigaciones 
investigan si fue víctima de 
un ataque directo o si se 
trata de una bala perdida.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El lugar afectado 
corresponde a un acopio 
de material con gran 
cantidad de maderas y 
tuberías hdpe, lo que ha 
generado una columna de 
humo que se puede ver 
desde distintos puntos de 
la zona.

Juzgado de Garantía de 
Coronel ordenó el ingreso 
en prisión de Luciano 
Reyes por considerar que 
su libertad constituye un 
peligro para la seguridad 
de la sociedad.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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sobre ella un líquido inflamable 
antes de prenderle fuego, lo que 
provocó a la atleta quemaduras en 
el 80 por ciento de su cuerpo de las 

que no logró recuperarse.
Ndiema, con daños en el 30%, 

falleció el lunes por la noche, se-
gún fuentes del hospital de Eldoret 
citadas por el diario keniano 'The 
Nation'.

Cheptegei, cuya muerte se anun-
ció el pasado jueves, será enterra-
da el sábado en su país natal.

prueba de maratón en los recientes 
Juegos Olímpicos de París, fue ata-
cada cuando regresaba a su casa. 
Su pareja, Dickson Ndiema, vertió 

E l hombre que prendió 
fuego a la atleta olímpica 
ugandesa Rebeca Chep-
tegei falleció en el hospi-

tal de Kenia donde se encontraba 
ingresado desde el ataque, debido 
a la gravedad de las quemaduras 
sufridas, ha informado este martes 
el propio centro médico.

Cheptegei, que participó en la 

Muere asesino de la atleta ugandesa 
Rebeca Cheptegei

Cheptegei, que participó en la prueba de maratón en los 
recientes Juegos Olímpicos de París, fue atacada cuando 
regresaba a su casa por su pareja el pasado jueves.
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e impulsar aún más la suprema-
cía militar". "Estamos llevando a 
cabo perfectamente la política de 
mejorar las fuerzas armadas nu-
cleares con un aumento del número 
de armas nucleares en progresión 
geométrica", ha argumentado.

"La conclusión obvia es que la 
fuerza nuclear de Corea del Norte y 
la posición capaz de utilizarla ade-
cuadamente para garantizar el 
derecho del Estado a la seguridad 
en cualquier momento deben per-
feccionarse más a fondo", ha subra-
yado, al tiempo que ha insistido en 
que Corea del Norte "es un Estado 
responsable con armas nucleares".

En este sentido, ha reiterado que 
Pyongyang "está constantemente 
expuesto a una grave amena-
za nuclear" y ha remarcado que 
las armas nucleares norcoreanas 
tienen un objetivo puramente de-

E l líder de Corea del Norte, 
Kim Jong Un, ha defen-
dido este martes la nece-
sidad de incrementar el 

arsenal de armas nucleares del 
país ante lo que describe como 
"una expansión imprudente del blo-
que militar encabezado por Estados 
Unidos", en pleno aumento de las 
tensiones en la península de Corea.

Kim ha sostenido que "el am-
biente de seguridad militar en torno 
a Corea del Norte se ha convertido 
en una gran amenaza" y ha agre-
gado que "las amenazas actuales 
derivarán de forma inevitable en 
más amenazas en el futuro", según 
ha recogido la agencia estatal nor-
coreana de noticias, KCNA.

Así, ha manifestado que esto re-
quiere que Pyongyang adopte "más 
medidas importantes" y "esfuer-
zos constantes" para "mantener 

fensivo y "no suponen una ame-
naza para nadie". "Las fuerzas que 
consideran amenazantes la fuerza 
nuclear de Corea del Norte sólo re-
velan su admisión de que tienen la 
intención hostil de atacar a Corea 
del Norte con armas nucleares", ha 
dicho.

"Ante las diferencias amenazas 
que suponen Estados Unidos y sus 
seguidores y ante las circunstan-
cias de seguridad a las que hace-
mos frente, poseer una capacidad 
militar poderosa es un deber y 
derecho a la existencia", ha ma-
nifestado, antes de añadir que "un 
poder firme es una paz auténtica y 
una garantía absoluta para el desa-

rrollo del Estado".
Por ello, ha reiterado que Pyon-

gyang "fortalecerá" sus capaci-
dades nucleares para poder "ha-
cer frente totalmente" a "cualquier 
acto amenazante" por parte de sus 
"rivales". "El músculo militar nor-
coreano se desarrollará de forma 
acelerada y continuada (...) y no fi-
jaremos un límite para ello", ha re-
machado Kim.

Corea del Norte, que llevó a cabo 
su último ensayo nuclear en 2017, 
está sometida a sanciones inter-
nacionales por sus programas 
nuclear y balístico. Las tensiones 
han aumentado durante los últimos 
años por el lanzamiento de misiles 
balísticos por parte de Pyongyang, 
que afirma que es una respuesta a 
las continuadas maniobras milita-
res conjuntas entre Estados Unidos 
y Corea del Sur.

El líder de Corea del Norte, 
Kim Jong Un, aspira a 
consolidar aún más las 
capacidades de defensa 
nacional.

Kim Jong Un anuncia aumento del 
arsenal nuclear norcoreano
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Aunque Alexis Sánchez tuvo un 
breve paso por el fútbol francés, al 
estar solamente una temporada en 
el Olympique de Marsella, el delan-
tero chileno dejó una gran huella 
y hasta el día de hoy sigue siendo 
recordado.

Una muestra de eso es que el 
goleador histórico de la Roja fue 
incluido entre los mejores futbolis-
tas de todo el siglo en jugar en el 
conjunto "olímpico".

El periodista Rodney Bamberger, 
de CoeurMarseillais.fr, se preguntó 
si el británico Mason Greenwood, 
quien arribó en esta temporada al 
Marsella proveniente del Getafe de 
España, es o no el mejor futbolista 
del Siglo XXI que ha pasado por el 
club, considerando que lleva cinco 
goles en tres partidos.

"Los únicos jugadores del Siglo 
XXI que podrían estar en la misma 
mesa en términos de talento con 
Greenwood son Franck Ribéry, Di-
dier Drogba y Alexis Sánchez, fut-
bolistas de clase mundial", sostuvo 
el profesional.

"Es bastante difícil decidir quién 
es el mejor jugador entre estos cua-
tro. Realmente, dependerá de la 
sensibilidad de cada uno", añadió.
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La Selección chilena tuvo una 
cita con la historia, pero no de la 
manera que esperaba. Con una 
pobre actuación futbolística, sobre 
todo en la fracción inicial, se inclinó 
ante su similar de Bolivia por 2-1, 
que firmó su primer triunfo oficial 
en Santiago, resultado que mantu-
vo a la Roja en los últimos puestos 
de las Clasificatorias.

La caída del jueves pasado ante 
Argentina en Buenos Aires obligó al 
técnico Ricardo Gareca a modificar 
su idea, probando varias alternati-
vas durante las sesiones de entre-
namiento para intentar frenar a un 
rival que venía de vencer por golea-
da a Venezuela.

Aunque el local se hizo con el 
control de la pelota y tuvo un par de 
aproximaciones durante los prime-
ros minutos, fue el cuadro altipláni-
co el que golpeó primero. Roberto 
Fernández aprovechó un error de 
Matías Catalán, desbordó por iz-
quierda y envió un centro rasante 
para que Carmelo Algarañaz mar-
cara el 1-0 (12').

La anotación dejó herido al an-
fitrión de la contienda y sobre todo 
al "Tigre", que observaba incrédulo 
ante la actuación de sus pupilos, 
que con más ganas que fútbol bus-
caban acercarse al pórtico defendi-
do por Carlos Lampe, quien termi-
nó siendo protagonista del cotejo.

Es que cuando el reloj marcaba 
el minuto 38, el portero recibió un 

pase pero le lesionó justo antes de 
despejar. Nada de esto le importó 
a Eduardo Vargas, quien le robó la 
pelota y se fue en demanda del arco 

para anotar la igualdad, ante los ai-
rados reclamos del equipo contra-
rio, que enrostraron a "Turboman" 
el no haber hecho fair play.

Sin embargo, la "Verde" tuvo su 
revancha. Tras la reanudación de 
las acciones y ante un nuevo fallo 
de la zaga, Fernández desbordó 
nuevamente por la zurda y habilitó 
a Miguel Terceros, quien silencio 
a las casi 25 mil almas presentes 
en el reducto de Ñuñoa con el 2-1 
(45+1').

Antes del final del primer tiempo, 
el volante Vicente Pizarro, quien 
había ingresado en lugar de Ben 
Brereton Díaz, tuvo la paridad con 
un cabezazo que dio en el trave-
saño. Al momento de irse al des-
canso, los hinchas hicieron sentir 
su molestia con algunas pifias en el 
recinto.

El elenco nacional mantuvo el 
dominio en el complemento pero 
sin ser incisivo y cosechó solo algu-
nos tibios acercamientos con cen-
tros al área y remates desde fuera 
del área que no generaron mayor 
peligro en el pórtico de Guillermo 
Viscarra, que sustituyó a Lampe 
en el primer tiempo.

Recién sobre el final del partido, 
el "Equipo de Todos" se entusias-
mó con el empate en un penal que 
pitó el árbitro por mano de Diego 
Medina. Desafortunadamente para 
el dueño de casa, el VAR llamó al 
colegiado, quien retrotrajo la de-
cisión y anuló el cobro.

Así, Bolivia consiguió su prime-
ra oficial victoria como visitante 
en suelo nacional y la cuarta en 
calidad de forastero en la historia 
de las Clasificatorias, donde escaló 
hasta el séptimo lugar con nueve 
puntos. Cuatro menos tienen los 
pupilos de Gareca, que estanca-
ron en la penúltima ubicación.

En octubre, Chile deberá afrontar 
una doble fecha del "terror", donde 
tendrá que recibir a Brasil y poste-
riormente, viajar hasta Colombia 
para medirse con la Tricolor.

Un opaco Chile perdió con Bolivia 
en partido clave para mantener la 
ilusión de clasificar al Mundial

Incluyen a 
Alexis Sánchez 
como uno de 
los mejores 
futbolistas del 
Siglo XXI del O. 
de Marsella

El conjunto altiplánico se 
impuso 2-1 en el Estadio 
Nacional, con goles de 
Carmelo Algarañaz y 
Miguel Terceros.

Pese a que tuvo un breve 
paso por el club francés, 
el delantero chileno dejó 
una gran huella y hasta el 
día de hoy sigue siendo 
recordado.
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En conversación con el exportero 
Marcelo Ramírez para su programa 
«El Legado», Morón admitió que 
"yo no me preparé para esto. Lo mío 
es la experiencia de haber vivido 
fútbol, pero no tuve una prepara-
ción de gestión deportiva que es 
muy importante".

Respecto a las dificultades que 
ha vivido en el puesto, el argentino 
detalló que "al principio lo pasé 
mal. El primer año fue durísimo, 
con muchísimo estrés. El segundo 
año estuve a punto de dejar todo 
y hasta principios de este año, que 
colapsé en la pretemporada. Des-
pués del cuarto día que estábamos 
en Uruguay, sentí que estaba mal".

"Dije ‘necesito descanso’. Hablé 
con la gerencia, hablé con el presi-
dente del momento y me vine, me 
hice unos análisis y me sometí a te-
mas psiquiátricos. Me aconsejaron 
tomarme unos días de vacaciones. 
Fui al sur de Chile, la pasé bien, 
vine recuperado y de ahí en ade-
lante me he sentido mucho me-
jor", agregó.

Según dio a conocer radio Coo-
perativa, "Nico" no se ha sentido 
bien "debido a la neuronitis ves-
tibular que lo afecta en su oído 
izquierdo", por lo que "Gago" to-
maría su lugar como segunda ra-
queta nacional. Además, tampoco 
hay claridad sobre quiénes integra-

rán el dobles.
En tanto, en Estados Unidos 

tampoco se sabe quiénes serán 
los singlistas. Las opciones son 
Brandon Nakashima (40°), Mac-
kenzie McDonald (149°) y Reilly 
Opelka (309°), mientras que en el 
dobles es prácticamente un hecho 
que lo integrarán Rajeev Ram (10° 
en la modalidad) y Austin Krajicek 
(29°), quienes fueron la dupla uno 
del mundo en el pasado.

Consignar que el Grupo C ya 
arrancó con la victoria de Alema-
nia por 3-0 ante Eslovaquia, con 
los triunfos de Maximilian Marterer 
(104°) ante Lukas Klein (127°) por 
6-4 y 7-5, Yannick Hanfmann (96°) 
frente a Jozef Kovalik (113°) por 3-6, 
6-3 y 7-6 (3) y el binomio de Tim 
Puetz y Kevin Krawietz sobre Igor 
Zelenay y Klein por 7-5 y 6-3.

El equipo chileno de Copa Davis 
ya cuenta las horas para hacer su 
debut en las Finales de la Ensala-
dera de Plata, pues la medianoche 
del día miércoles se estrenará ante 
Estados Unidos en Zhuhai, China, 
por el Grupo C de la competencia.

Y de cara a la serie ante los nor-

teamericanos, el capitán Nicolás 
Massú sorprendería con un cam-
bio en los singles. Es que si bien 
todo indicaba que Alejandro Tabilo 
(22° del ranking ATP) y Nicolás Ja-
rry (28°) asomaban como seguros 
en los individuales, Cristian Garin 
(115°) reemplazaría al "Príncipe".

Pese al tropiezo ante Magallanes 
por Copa Chile, Colo-Colo ha teni-
do un gran 2024, donde además 
de pelear palmo a palmo el título 
del Campeonato Nacional con Uni-
versidad de Chile, los albos logra-
ron instalarse en cuartos de final de 
Copa Libertadores, donde se verán 
las caras ante River Plate.

Fuera de la cancha y la banca 
técnica, uno de los grandes respon-
sables de este auspicioso presente 
es Daniel Morón, actual gerente 
deportivo del club, cargo que ocupa 
desde marzo de 2021 y que según el 
propio "Loro", le ha significado un 
gran estrés.

Daniel Morón recordó sus momentos más 
críticos como gerente deportivo de Colo-
Colo: "Estuve a punto de dejar todo"

Massú sorprendería con Garin como singlista en debut de Chile 
por la Copa Davis

Respecto a las 
dificultades que ha 
vivido en el puesto, el 
argentino detalló que 
"al principio lo pasé 
mal.

Nicolás Jarry no se sentiría 
bien por la neuronitis 
vestibular que lo afecta 
en el oído izquierdo, por 
lo que "Gago" tomaría 
su lugar como segunda 
raqueta nacional en la 
serie de esta medianoche 
ante Estados Unidos.
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El animador de televisión Julio 
César Rodríguez reveló este mar-
tes una violenta encerrona que su-
frió de madrugada en la comuna de 
Maipú de la capital.

Según narró el periodista en su 
matinal Contigo en la Mañana de 
Chilevisión, al realizar una manio-
bra de viraje cuatro sujetos encapu-
chados y armados, lo amenazaron 
y robaron sus pertenencias.

"Fue una situación media ridí-
cula, porque pensé que me salu-
daban. Vi la pistola y me bajé al 
tiro", relató. No fue golpeado, pero 
contó que "me apuntaron todo el 
tiempo con la pistola en la cabeza. 
Vi la pistola y me dije para qué voy 
a acelerar".

Rodríguez también contó que es 
el cuarto asalto de este tipo que 
sufre, aunque “de las otras tres me 
había liberado".

igual que Mauricio Bustamante, el 
exfutbolista Mauricio Pinilla y la 
modelo María Eugenia Larraín. 

Otras figuras que también fue-

ron “preguntadores” en el progra-
ma son la comediante Javiera Con-
tador, la conductora Rayén Araya, 
y la chef Fernanda Fuentes. 

Según confirma el medio El Fil-
trador, el reconocido periodista 
deportivo, Felipe Bianchi, asumirá 
el rol de panelista estable del nue-
vo programa ''Los 8 escalones'' de 
Chilevisión, donde el comentarista 
será uno de los encargados de 
realizar preguntas a los concur-
santes durante la competencia. 

En relación con las grabaciones 
del programa  hubo rotación en los 
“preguntadores”, sin embargo, 
luego se definió a los panelistas 
fijos. Cabe mencionar que los ca-
pítulos no se grabaron de manera 
consecutiva, es decir, el segundo 
capítulo filmado no necesariamen-
te será el segundo en ser emitido. 

En cada capítulo se coronará 
un ganador, diferenciándose de 
otros espacios de concursos en los 
que los ganadores tienen la posibi-
lidad de continuar participando y 

así ir ganando más dinero. 
El periodista Andrés Caniulef 

también fue parte de las grabacio-
nes de la apuesta de Chilevisión, al 

Julio César Rodríguez fue víctima de 
encerrona en Maipú: es el cuarto asalto de 
este tipo que sufre

El periodista deportivo, Felipe Bianchi, será panelista del nuevo 
programa de Chilevisión ''Los 8 escalones''

El show televisivo marcará 
el regreso del formato de 
concursos a la señal privada.

Los delincuentes lo 
encañonaron y le 
robaron su automóvil 
y especies de valor.
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sólo quiero agradecer por esto, 
lo vamos a pasar la raja”, señaló 
el músico.

También sostuvo que "creo que 
va a ser una buena terapia, en 
estos momentos especiales que 
estoy viviendo". 

"Estamos recorriendo todo 
Chile, desde que murió mi herma-
no", añadió.

Lo que se sabe hasta el momento 
es que el nuevo reality de Canal 13 
será de corte militar, por lo que sus 
participantes tendrán que someter-
se a duros entrenamientos.

De igual forma, se han dado a 
conocer rumores de otros integran-
tes del espacio, como Francisco 
Kaminski, Fanny Cuevas, Jennifer 
«Pincoya» Galvarini y Nano Cal-
derón, entre otros personajes de la 
farándula criolla.

A ellos se sumarían otros ex chi-
cos reality del mismo canal, como 
Faloon Larraguibel, Oriana Mar-
zoli, Fabio Agostini y Facundo 
González.

problemas de salud. El año pasado 
ya se refirió públicamente sobre su 
diagnóstico de lupus, una enfer-
medad autoinmune incurable en 
la que el sistema inmunológico del 
cuerpo se vuelve hiperactivo y ata-
ca el tejido normal.

Los síntomas se pueden contro-
lar con medicamentos.

Asimismo, en 2017 Gomez ad-
mitió que se había sometido a un 
trasplante de riñón relacionado 
con su lupus.

En un video, la cantante y actriz 
se refirió a los cambios físicos que 
ha sufrido en los últimos tiempos. 
Y aseguró la medicación que toma 
provoca que “retenga mucho lí-
quido”.

“Prefiero estar sana y cuidar-
me”, dijo.

Gomez también ha hablado 

abiertamente sobre lo que impli-
ca vivir con trastorno bipolar, algo 
que aborda en su documental, «My 
Mind and Me», la cual podría tradu-
cirse al español como “Mi mente y 
yo”.

En 2022, la estrella reveló a la 
revista “Rolling Stone” que era 
posible que no pudiera tener un 
embarazo seguro, debido a la me-
dicación que toma para tratar su 
trastorno bipolar.

Selena Gomez reveló en una en-
trevista que no puede gestar a sus 
propios hijos.

La cantante y actriz estadouni-
dense, de 32 años, hizo la revelación 
en la revista “Vanity Fair”, donde 
confesó que descubrir que no podía 
tener un embarazo seguro es algo 
que "lamenta”.

"Nunca he dicho esto, pero des-
afortunadamente no puedo gestar 
a mis propios hijos", admitió a la 
publicación.

Gomez saltó a la fama como es-
trella infantil de Disney Channel y 
luego por la relación que mantuvo 
con el cantante canadiense Justin 
Bieber.

UN RIESGO MORTAL
"Tengo muchos problemas mé-

dicos que pondrían en peligro mi 
vida y la del bebé”, reveló en la en-
trevista.

Esta no es la primera vez que la 
cantante y actriz habla sobre sus 

Sorpresa causó la confirmación 
de Miguel «Negro» Piñera como 
integrante del nuevo reality que 
emitirá Canal 13, «Palabra de ho-

nor».
En conversación con el progra-

ma «Hay que decirlo», el hermano 
del ex Presidente Sebastián Piñera, 

contó todos los detalles de su ingre-
so al encierro.

“Me han invitado a varios rea-
lity. Me llamaron de Canal 13 y 

Negro Piñera se suma a nuevo reality de 
Canal 13: "Va a ser una buena terapia"

Selena Gomez confiesa que no puede gestar a sus propios 
hijos "por problemas médicos"

En conversación con el 
programa «Hay que decirlo», 
el hermano del ex Presidente 
Sebastián Piñera, contó 
todos los detalles de su 
ingreso al encierro.

En entrevista con “Vanity 
Fair”, la artista afirmó 
que esperaba tener 
hijos y aseguró que está 
considerando la gestación 
subrogada o la adopción 
como vías para conseguirlo.
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